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Лучшее издание металлургических 
комбинатов-2015, 2016, 2017Издаётся с 5 мая 1935 года

Столько россиян 
старше 18 лет, по 
данным ВЦИОМ, 
состоят в официаль-
ном браке. Подроб-
ности – на стр. 3.

Ср +10°... +13°  
с-в 4...5 м/с
735 мм рт. ст.

Чт +2°...+9°  
з 4...6 м/с
726 мм рт. ст.
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Николай Цуканов возглавил 
полпредство в УрФО в июле 
2018 года. Ранее он занимал 
должность полномочного 
представителя президента 
в Северо-Западном феде-
ральном округе, работал 
помощником президента 
РФ. В 2010–2016 годах был 
губернатором Калининград-
ской области. После «ураль-
ского» назначения Николай 
Цуканов объехал все «под-
ведомственные» террито-
рии и побывал почти во 
всех центрах регионов.

Его приезд во второй по вели-
чине город Челябинской области, 
на родину губернатора Бориса 
Дубровского, стал вторым визитом 
на Южный Урал. Ранее он побывал 
в Челябинске, где обратил внима-
ние местных властей на вопросы 
благоустройства города.

В магнитогорской поездке Ни-
колая Цуканова сопровождали 
губернатор Борис Дубровский, 
руководитель ГУ МВД по региону 
Андрей Сергеев, начальник об-
ластного управления Росгвардии 
Александр Ясинский, председатель 

совета директоров ПАО «ММК» 
Виктор Рашников, генеральный 
директор комбината Павел Ши-
ляев, глава Магнитогорска Сергей 
Бердников.

По традиции знакомство  
с Магнитогорском началось  
с экскурсии на ММК

Гости побывали в доменном 
цехе, оценили работу стана «2000» 
холодной прокатки и знаменитого 
«пятитысячника», посмотрели, как 
продвигается строительство новой 
аглофабрики № 5. В рамках про-
граммы по улучшению экологиче-
ской ситуации новую агломераци-
онную фабрику планируют ввести 
в строй в 2019 году. Она должна 
заменить действующую и обеспе-
чить производство охлаждённого 

стабилизированного агломерата 
по эффективной современной 
технологии.

– Новый проект позволит су-
щественно сократить негативное 
воздействие на окружающую среду 
– выбросы пыли снизятся на 490 
тонн в год, диоксидов серы – на 
3280 тонн в год, – рассказал пред-
седатель совета директоров ПАО 
«ММК» Виктор Рашников. – Кроме 
того, на 600 тонн в год сократятся 
сбросы взвешенных веществ в обо-
ротную систему водоснабжения. За 
счёт снижения воздействия вред-
ных производственных факторов 
будут существенно улучшены усло-
вия труда работников фабрики.

В последние десятилетия Маг-
нитогорский металлургический 
комбинат уделяет повышенное 
внимание природоохранным меро-
приятиям. Так, реконструкция объ-

ектов металлургического комби-
ната в 2000–2017 годах позволила 
снизить выбросы на 119,2 тысячи 
тонн, или на 37,4 процента. Строи-
тельство новых производственных 
мощностей и реконструкция суще-
ствующих газоочистных установок 
обеспечит к 2025 году сокращение 
выбросов ещё на 16,6 тысячи тонн. 
Инвестиции комбината в приро-
доохранные объекты до 2025 года 
превысят 38 миллиардов рублей. 
По итогам 2018 года инвестиции в 
экологические объекты составят 
5,8 миллиарда рублей.

– Магнитогорский металлур-
гический комбинат – один из 
крупнейших производителей ста-
ли в мире, – отметил Борис Ду-
бровский. – Компания динамично 
развивается, модернизирует про-
изводство, внедряет современные 
технологии. Особое внимание ММК 

уделяет реализации экологических 
программ.

После рабочего совещания в 
заводоуправлении ПАО «ММК» 
была запланирована встреча с мо-
лодёжью Магнитогорска. Николай 
Цуканов посетил политехнический 
колледж и государственный тех-
нический университет имени Г. И. 
Носова. Высокие гости пообщались 
со студенческим активом вуза, а 
также с молодыми специалистами 
металлургического комбината.

Подробности пребывания пол-
преда президента в УрФО Нико-
лая Цуканова в Магнитогорске 
читайте в следующем номере 
«ММ».

 Елена Брызгалина

Рабочий визит

Магнитка принимает гостей
В нашем городе побывал полномочный представитель президента РФ  
в Уральском федеральном округе 
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Участники делегации осмотрели крупнейшие производственные объекты ПАО «ММК» и обсудили природоохранные программы с руководителями предприятия



Регион
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Глава региона вручил поздра-
вительный адрес президенту 
cоюза промышленников и 
предпринимателей Челябин-
ской области, председателю 
совета директоров ПАО «Магни-
тогорский металлургический 
комбинат» Виктору Рашникову, 
а также благодарности губер-
натора Челябинской области 
членам cоюза.

С юбилейной датой членов объеди-
нения поздравил полномочный пред-
ставитель Президента в Уральском 
федеральном округе Николай Цуканов. 
Его приветствие участникам торже-
ственного собрания озвучил главный 
федеральный инспектор по Челябин-
ской области Сергей Морев: «Развитие 
промышленной отрасли и поддержка 
предпринимателей – две приоритетные 
задачи, стоящие перед государством, 
ведущие к повышению темпов устой-
чивого роста экономического развития, 
технологическому лидерству россий-
ской экономики. Весомый вклад в дости-
жение этих целей, а также в интенсивное 
развитие региона и УрФО вносит cоюз 
промышленников и предпринимателей 
Челябинской области, объединяющий 
энергичных и неравнодушных людей, 
лидеров бизнеса. Потенциал организа-
ции позволяет показать эффективное 
содействие органам государственной 
власти в выработке стратегии экономи-
ческого развития, эффективной полити-
ки социального партнёрства».

Губернатор Челябинской области 

Борис Дубровский подчеркнул, что на 
протяжении 25 лет региональный cоюз 
промышленников и предпринимателей 
является стратегическим партнёром и 
опорой в делах областной исполнитель-
ной и законодательной власти. «СПП 
уже много лет удобная площадка для 
обсуждения широкого спектра вопросов, 
включая общественно значимые. Се-
годня СПП объединяет представителей 
многих сфер бизнеса. Он по-прежнему 
формирует костяк областного законо-
дательного корпуса. Генерирует идеи и 
участвует в их реализации. Уверен, что 
cоюз внесёт свой вклад в реализацию 
крупных региональных проектов, вклю-
чая предстоящие саммиты ШОС и БРИКС. 
Станет движущей силой в реализации 
новой Стратегии развития Челябин-
ской области», – выразил уверенность в 
большом потенциале организации Борис 
Дубровский.

Президент cоюза промышленников 
и предпринимателей, председатель со-
вета директоров ПАО «Магнитогорский 
металлургический комбинат» Виктор 
Рашников, выступая перед собравши-
мися, отметил вклад cоюза в экономику 
региона. «В 2017 году налогоплательщи-
ками Челябинской области перечислено 
в консолидированный бюджет 136 млрд. 
рублей. Из них 75 процентов (102 млрд. 
рублей) пришлось на долю предприятий, 
входящих в СПП. Динамика положитель-
ная. В 2003 году – 98 млрд. рублей, в 
2016 году – 128 млрд. рублей, в 2017году 
– 136 млрд. рублей. Важно то, что союз 
прирастает новыми компаниями еже-
годно. С момента образования число 
предприятий, входящих в союз, выросло 

на 35 процентов – с 89 до 120. Создание 
СПП было продиктовано временем, когда 
связи между предприятиями были либо 
утрачены, либо крайне негативно ска-
зывались на экономике. Объединение 
позволяло найти оптимальные способы 
решения проблем в тот непростой пери-
од», – сказал Виктор Рашников.

Союз промышленников и предприни-
мателей Челябинской области объеди-
няет представителей главных секторов 
экономики: металлургии, машино-
строения, топливно-энергетической 
отрасли, финансовой сферы, оборонно-
промышленного комплекса, строитель-
ства и стройиндустрии, легкой и пище-
вой промышленности, сферы услуг.

Доля предприятий,  
входящих в состав СПП,  
в валовом региональном продукте 
достигает 70 процентов

В СПП Челябинской области входят 
142 компании и физические лица. 
Свыше 160 тысяч человек работает 
на предприятиях и в организациях 
СПП – это свыше 50 процентов от всех 
занятых в сфере обрабатывающих про-
изводств. Более 3 млрд. рублей – объём 
ежегодных инвестиций в социальную 
сферу. Ежегодно эксперты СПП проводят 
экспертизу порядка ста нормативных 
правовых актов правительства Челя-
бинской области и законопроектов 
Законодательного собрания региона. 
За последние пять лет инвестировано 
в экономику Челябинской области  
1 трлн. 53 млрд. рублей. Значительная 
часть вложений пришлась на пред-
приятия и организации СПП.

В СПП Челябинской области сформи-
рованы и действуют комитеты по клю-
чевым направлениям экономической и 
социальной политики, представители 
союза работают практически во всех 
общественных экспертных советах, об-
разованных под эгидой региональных 
и окружных министерств и ведомств. 
Идёт постоянный обмен информацией, 
опытом работы с союзами промышлен-
ников соседних с Челябинской областью 
регионов, что помогает формировать 
консолидированную позицию россий-
ского бизнес-сообщества по вопросам, 
представляющим особую актуальность. 
Представители союза участвуют в фор-
мировании промышленной, инвестици-
онной, тарифной и экологической поли-
тики региона. Помимо этого СПП ведёт 
активную деятельность в Челябинской 
областной трехсторонней комиссии по 
регулированию социально-трудовых 
отношений.
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Приоритеты

Движущая сила  
региональной экономики
Борис Дубровский принял участие в торжественном заседании  
cоюза промышленников и предпринимателей Челябинской области,  
посвященном 25-летию объединения

Виктор Рашников, Борис Дубровский

С заботой о южноуральцах
Борис Дубровский выделил пять миллиардов 
рублей на льготы и скидки пенсионерам Челя-
бинской области.

Об изменениях, касающихся региональных льгот пенси-
онерам Челябинской области, рассказал губернатор Борис 
Дубровской. Так, на сохранение действующих пособий и 
скидок и введение дополнительных льгот правительство 
региона потратит более пяти миллиардов рублей. Глава 
региона напомнил, что в результате совместной работы 
с областным правительством Законодательное собрание 
приняло целый ряд законов, в соответствии с которыми 
без привязки к новым параметрам пенсионного возраста 
мужчинам с 60 лет и женщинам с 55-ти будут предостав-
ляться региональные льготы.

«Сохраняется скидка на проезд на электричках и 
местном общественном транспорте для пенсионеров-
садоводов, отдельным категориям ветеранов Великой 
Отечественной войны гарантируется единовременная 
выплата на текущий и капитальный ремонт жилья, а для 
ветеранов труда и военной службы, а также ветеранов 
труда Челябинской области сохраняются ежемесячные 
денежные выплаты», – сказал губернатор.

Глава региона отметил, что выполнить все обязатель-
ства в полном объёме позволяют успехи в экономике, 
достигнутые за последние четыре года. По решению 
Бориса Дубровского в ближайший год приоритетами 
правительства станут улучшение жизни ветеранов и 
пожилых людей, решение экологических проблем, раз-
витие инфраструктуры в районах и городах области. А 
для жителей области, дети которых появились на свет 
в год 85-летия региона, разработают дополнительные 
меры поддержки.

Экстренные службы

Система‑112 заработает  
к концу года
На первом этапе к единой системе вызова экс-
тренных служб в Челябинской области под-
ключат 15 территорий, затем введут остальные 
муниципалитеты, сообщает «Южноуральская 
панорама».

Региональное министерство общественной безопас-
ности направило в Минкомсвязи заявку на получение 
разрешения для запуска Системы‑112 в Челябинской 
области. Единая система вызова экстренных служб вне-
дряется по поручению губернатора Бориса Дубровского 
на всей территории региона. Началось внедрение новой 
системы в прошлом году с опытной эксплуатации в 
Челябинске, сейчас в городе ежедневно обрабатывают 
до 1500 звонков. Теперь систему решили расширить на 
всю область, и с первого октября поэтапно начинается 
опытная эксплуатация.

На первом этапе единую систему вызова оперативных 
служб запустят в 15 муниципальных образованиях. До 20 
ноября пройдет второй этап подключения в остальных 
территориях области, а к 28 декабря Система‑112 будет 
введена в постоянную эксплуатацию. По решению главы 
региона территориям выделены дотации для комплек-
тования ставок операторов системы. Штат сотрудников 
«Центра обработки вызовов системы 112 – безопасный 
регион» составит 247 человек, работа будет организована 
в три смены.

С октября работодатели и 
службы занятости начнут 
регулярно предоставлять в 
Роструд информацию о лю-
дях предпенсионного возрас-
та. Первые – о том, сколько 
таких человек трудятся на 
их предприятиях. Вторые – 
как им помогли найти себя 
на рынке труда, если люди 
остались без работы.

Это поможет вовремя принять 
меры, если где-то начнут массово 
увольнять тех, кому до пенсии 
осталось пять лет. И оценить рабо-
ту служб занятости.

Требование собирать такую 
статистику содержится в письме 
Федеральной службы по труду и 
занятости (Роструд) от 25 июля, 
которое вступило в силу первого 
октября. Сведения от работодате-
лей о численности работников ор-
ганизаций, не являющихся пенсио-
нерами, должны будут подаваться 
в Роструд ежеквартально до 15 
числа месяца, следующего за от-
чётным. Данные служб занятости 
о мерах по содействию занятости 
людей предпенсионного возраста 
будут предоставлять ежемесячно, 
тоже до 15 числа месяца, следую-
щего за отчётным.

Как пояснили «Российской газе-
те» в Роструде, защите интересов 
работников старших возрастов 
сейчас уделяется особое внимание. 
В октябре в регионах и муници-
палитетах создадут специальные 
комиссии, которые будут работать 
с предприятиями, где трудятся 
люди предпенсионного возраста. 
Их задача – выяснять перспективы 
этих работников, кто из них может 
остаться трудиться на предприяти-
ях, кто нет, какие рабочие места 
для них есть в муниципалитете, 
районе или регионе.

Работа по сбору информации уже 
началась. В середине сентября Ро-
струд передал в службы занятости 
списки предприятий со всей Рос-
сии, где работают люди предпен-
сионного возраста, чтобы следить 
за соблюдением их прав. Всего в 
списке 343 тысячи организаций. 
Все они распределены по регионам, 

чтобы адресную работу с предпен-
сионерами можно было начать уже 
сегодня. Вычислить группы риска, 
предложить им в случае необходи-
мости возможность переучиться и 
найти новую работу.

Ранее вице-премьер Татьяна 
Голикова рассказывала, что в 
рамках национального проекта 
«Демография» подготовлен спец-
проект «Старшее поколение», 
направленный на поддержку про-
граммы активного долголетия 
для людей пожилого возраста. На 
эти цели планируется направить 
в 2019–2021 годах 37 миллиардов 
рублей. Будут отработаны новые 
механизмы поддержки. И пять 
миллиардов рублей планируют 
направить на специальные про-
граммы занятости для людей пред-
пенсионного возраста.

Голикова отмечала, что спецпро-
граммы по поддержке занятости 

для людей предпенсионного воз-
раста будут по-новому структу-
рированы – с учётом интересов 
и работников, и работодателей. 
Но подробности пока не раскры-
ваются.

Службы занятости и сейчас пере-
обучают людей старшего возраста, 
помогают им в трудоустройстве. В 
разных регионах им предлагают 
повысить квалификацию или по-
лучить новые трудовые навыки по 
25–120 профессиям (в зависимости 
от региона). Оплату за обучение 
берут на себя службы занятости. 
А на кого учиться, выбирает сам 
человек с помощью специалиста 
по профориентации, чтобы не про-
сто получить новую профессию, а 
работать потом с удовольствием. 
Как правило, более половины 
тех, кто прошел переобучение по 
направлению служб занятости, 
находят работу. 

Занятость

Предпенсионеров 
взяли на учёт
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Признание

От партнёрства школ –  
к дружбе народов
Подведены итоги Российско-Германского пере-
крёстного года регионального и муниципально-
го партнёрства.

Перекрёстный год между Россией и Германией 
2017–2018 посвящён регионально-муниципальному 
партнёрству. Особую роль в этом играют многочисленные 
дружественные связи между федеральными землями, 
регионами, районами, городами и муниципалитетами, 
а также между общественными объединениями, уни-
верситетами и школами. Такие связи составляют основу 
российско-германских отношений и являются неотъем-
лемым элементом двустороннего сотрудничества между 
Россией и Германией.

Основная цель реализации проекта – углубление обще-
ния и взаимного доверия в российско-германских отноше-
ниях за счёт развития межмуниципальной дипломатии, 
активизации сотрудничества. Объявлен конкурс на самое 
выдающееся и инновационное германо-российское пар-
тнёрство, реализованное в 2017–2018 году. 

По итогам конкурса проект «Магнитогорск и Бран-
денбург, города-побратимы» («Онлайн-уроки немецкого 
и русского языков») был признан инновационным и 
ярким. Руководители проекта Наталья Иванова, учитель 
немецкого языка школы № 67, и госпожа Катрин Плот-
ников, преподаватель русского языка гимназии имени 
Бертольда Брехта города Бранденбург, были приглашены 
для награждения в министерстве иностранных дел Феде-
ративной Республики Германия в Берлине.

Награждение прошло в торжественной обстановке. 
Министр иностранных дел России Сергей Лавров и глава 
МИД ФРГ Хайко Маас поблагодарили победителей кон-
курса и вручили Почётные грамоты за весомый вклад в 
развитие регионально-муниципального сотрудничества 
между Россией и Германией.

Сотрудничество и дружба русской школы и бранден-
бургской гимназии продолжаются.

Рынок

В России повысят цены на водку
Минфин разработал проект приказа, в соответ-
ствии с которым минимальную розничную цену 
на водку в России планируют повысить с 205 
рублей до 215 рублей за 0,5 литра.

Кроме того, в ведомстве предлагают поднять мини-
мальную розничную цену на коньяк – с 371 рубля до 388 
рублей за 0,5 литра, а также на бренди – с 293 рублей до 
307 рублей.

«Необходимость индексации цен, не ниже которых 
осуществляются закупка, за исключением импорта, по-
ставки, за исключением экспорта, и розничная продажа 
алкогольной продукции крепостью свыше 28 процентов, 
на уровень инфляции», – говорится в обосновании к до-
кументу.

Напомним, с 20 августа в России выросла минимальная 
розничная цена водки крепостью меньше 40 градусов. 
Теперь она привязана к цене 40-градусного напитка – 205 
рублей за пол-литра. Это уже привело к подорожанию 37–
38-градусной водки на девять рублей и 38–39-градусной 
на четыре рубля.

Депутатский приём в Магнито-
горске всегда оживлённый: к 
народному избраннику спешат 
попасть те, кто не нашёл помо-
щи в других инстанциях. Хотя 
бывает и так, что проблема 
создана самим обратившимся. 

Обстоятельства разные, но чаще все-
го – финансовые. Так сложилось и у Ла-
рисы Тимофеевой. В своё время, будучи 
ещё трудоспособной, она за миллион 
рублей приобрела в ипотеку квартиру. 
Проживает с больной матерью, двумя 
детьми и внучкой, для которой являет-
ся опекуном. Поначалу исправно вно-
сила ипотечные платежи. Затем, по её 
словам, начались проблемы с банком: 
то он переименовывался, то переезжал 
в другое место, то сливался с другим 
банком... Лариса Борисовна потеряла с 
финансовым учреждением связь и не 
понимала, куда и кому вносить платежи 
по ипотеке. Вышла на пенсию. Так про-
должалось несколько лет, и недавно к 
ней нагрянули судебные приставы и 
коллекторское агентство, которому 
банк продал её долг. Он к этому време-
ни составил уже два миллиона рублей. 
Есть и судебное решение не в пользу 
женщины. Средств погасить долг нет: 
всё уходит на лекарства и обучение 
детей.

Ситуация, надо сказать, совсем не 
редкая. И в подобных случаях никакого 
иного варианта, кроме как погасить 
задолженность, у гражданина нет. Про-
центы, которые «тикают» за просрочку 
долга, безусловно, дьявольские. Но 
таково законодательство.

Анатолий Брагин разъяснил обра-
тившейся её права и обязанности и 
посоветовал обратиться за бесплатной 

консультацией к юристам, объяснив 
механизм получения этой услуги. Как 
вариант – объявить банкротство. Но 
здесь немало условий и много разных 
последствий, поэтому надо всё очень 
хорошо изучить и взвесить «за» и 
«против».

Анатолий Ляшенко – инвалид вто-
рой группы, имеет право на получе-
ние льготной путёвки на санаторно-
курортное лечение. Но реализовать 
его не может: получает от чиновников 
отписки о том, что очередь из ему по-
добных льготников очень большая, 
– ждите.

– Так же можно и до гробовой доски 
ждать, – возмущается Анатолий Ивано-
вич. – Куда ни обращался, везде просят 
подождать, но никто не объясняет 
сколько это может длиться.

Копию всей переписки  
с различными инстанциями, 
заключение медицинской 
комиссии депутат взял в работу

– Детально разберёмся в ситуа-
ции, затем примем решение – ка-
кие механизмы использовать, чтобы 
реализовать ваше законное право на 
санаторно-курортное лечение, если оно 
есть, – отметил депутат.

У Людмилы Пензиной тоже не уни-
кальная проблема: она возглавляет 
управляющую компанию, ею же и соз-
данную. Имеет на руках все действую-
щие разрешения, протоколы собраний 
собственников двух многоквартирных 
домов, пожелавших сотрудничать с 
этой управляющей компанией. Но 
ранее обслуживающая эти дома УК не 
передаёт документацию и всячески 

противодействует новой компании, 
мешая вести полноценное обслужива-
ние домов.

По мнению Анатолия Брагина, си-
туация, к сожалению, довольно распро-
странённая. Хотя законодательство в 
этой сфере поэтапно совершенствуется, 
нечистоплотные дельцы ещё находят 
в нём лазейки. Есть яркие примеры и 
в Магнитогорске, причём проблема не 
решается годами. И в этом случае фа-
милии фигурантов, возглавляющих со-
мнительную управляющую компанию, 
известны многим магнитогорцам. Вы-
ход здесь один: настойчиво обращаться 
в правоохранительные, надзорные 
органы, в жилинспекцию, городскую 
администрацию – только так реально 
навести порядок. И обращаться, скорее 
всего, придётся не раз и не два.

– Встречи с избирателями проходят 
не реже раза в месяц, – комментирует 
Анатолий Брагин. – Случается и чаще, 
когда какая-то проблема требует сроч-
ного вмешательства. Самые актуаль-
ные обращения граждан касаются сфе-
ры ЖКХ, правоохранительных органов, 
медицинской помощи, благоустрой-
ства, условий проживания. Спектр 
проблематики широк. Большинство 
вопросов решается здесь, в Магни-
тогорске, сотрудничаем с органами 
местного самоуправления, коллегами-
депутатами, правоохранительными 
органами, надзорными ведомствами и 
всеми инстанциями, нередко помогают 
общественные организации. Важный 
показатель – какой процент справед-
ливых обращений удалось решить – со-
ставляет 50–70 процентов.

   Михаил Скуридин

Округ

За помощью и советом
К депутату Законодательного собрания Челябинской области  
Анатолию Брагину люди приходят с самыми разными проблемами

Пятьдесят процентов жителей 
России состоят в официальном 
браке, десять процентов живут 
вместе, но не узаконили свои 
отношения.

В России около 16 процентов опро-
шенных мужчин, а в опросе участвова-
ли граждане старше 18 лет, не состоят 
в браке, незамужних женщин всего семь 
процентов. Об этом свидетельствуют 
данные опроса Всероссийского центра 
изучения общественного мнения.

Согласно опросу, 62 процента россиян 
находятся в «серьёзных» отношениях. 
Так, 50 процентов жителей России со-
стоят в официальном браке, 10 про-
центов живут вместе, но не узаконили 
свои отношения. Всего два процента 
опрошенных встречаются более одного 
года и не живут вместе.

Треть россиян (30 процентов), со-
стоящих в романтических отношени-
ях, встретили свою пару в компании 
знакомых и друзей, ещё 20 процентов 

опрошенных познакомились на работе. 
В числе других мест знакомства: учеб-
ное заведение – 13 процентов, парк – 11 
процентов, концерт – шесть процентов. 
В соцсетях свою пару встретили всего 
пять процентов респондентов.

«В эффективность Интернета как 
площадки для знакомств чаще верят 
мужчины (шесть процентов), они же 
более активны в использовании боль-
шинства средств поиска «второй поло-
вины», – говорится в исследовании.

Статистика

Неженатых больше, чем незамужних

М
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Анатолий Брагин
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Выносливость здесь нужна 
особая, характер крепкий, под 
стать выпускаемой продукции, 
да и нервы с высоким пределом 
прочности, считает металлург. 
Он хорошо знает, о чём говорит. 
Трудовой путь Константин Без-
гин начинал ещё на мартене, 
после попробовал свои силы на 
конвертерах, а последние годы 
варит сталь в электродуговых 
печах. Так что характер крепче 
стали – это про него. 

Выбор профессии был не случаен, 
ведь семья у Константина Безгина – 
металлургическая. Отец много лет 
проработал в сортовом цехе ММК ог-
нерезчиком, мама – конструктором на 
метизном заводе. После школы Костя 
поступил в индустриальный техникум, 
решив стать сталеваром. Родители, 
зная, насколько тяжёл труд металлурга, 
поначалу пытались отговорить сына от 
этого выбора. Но, видя его упорство, 
отступили. 

– Работу выбирал по душе и по 
зарплате, – признаётся заместитель 
начальника ЭСПЦ по производству 
Константин Безгин. – Помню, директор 
техникума нам, пацанам, говорил, что 
магнитогорские металлурги по всему 
Советскому Союзу работают и везде 
ценятся, но предупреждал, что из всей 
группы в профессии останутся лишь 
несколько человек. Мы удивлялись его 
словам. Но в результате так и оказа-
лось: из всего нашего выпуска остались 
трое, включая меня. Остальные ушли, 
не выдержав темпа, нагрузки. 

На комбинат Константин Безгин при-
шёл в 1985 году, устроился подручным 
сталевара в третий мартеновский цех. 
До сих пор с благодарностью вспомина-
ет он своих первых учителей – мастера 
Вадима Безменова, сталевара 14-й печи 
Владимира Чертищева, сталевара 15-й 
печи Владимира Стрельникова.

– Именно они, а не учебники и теория, 
помогли мне понять, что такое метал-
лургия, – признаётся Константин Ана-
тольевич. – Научили работать с жидким 
металлом, дали профессиональную 
закалку, с которой иду по жизни вот 
уже более тридцати лет. 

На всю жизнь запомнился случай из 
того мартеновского периода, когда, 
возвращаясь с бригадой после ночной 
смены, встретили мужичка в фуфайке. 

– За руку со всеми поздоровался, 

поинтересовался, как дела, как смена, 
– вспоминает Константин Безгин. – А 
когда спросил товарищей, кто, мол, 
таков, то оказалось, что это директор 
комбината Иван Харитонович Ромазан. 
Поразило то, с каким уважением отнёс-
ся он к нам, простым рабочим. 

В следующий раз с народным дирек-
тором Константин Безгин встретился 
уже на пуске ККЦ. Но до этого было ещё 
далеко. Через полтора года работы на 
мартене его забрали в армию. Служил 
на аэродроме авиационного завода 
имени Юрия Гагарина в Комсомольске-
на-Амуре. А когда после демобилизации 
вернулся в родной цех, то уже через 
полгода вместе с другими сталеварами 
отправился в учебную командировку в 
Череповец, Липецк и Мариуполь, где в 
условиях действующего производства 
осваивал технологию выплавки стали 
в конвертерных печах. На ММК в это 
время полным ходом шло строитель-
ство ККЦ. 

– Перед пуском ККЦ на всех участках 
провели «репетицию» производствен-
ного процесса, – вспоминает Безгин. – Я 
был подручным сталевара на участке 
внепечной обработки стали. Металл, 
который сливается с конвертера, это 
полупродукт. До заданной температуры 
и нужного химсостава его доводят на 
нашем агрегате. Потом металл подни-
мают на машину непрерывного литья 
заготовок. Во время тех «учений» ма-
шинист имитировал заливку чугуна в 
конвертер, после чего сталевоз переме-
щал пустой ковш, а мы «проводили» об-
работку стали, на словах объясняя свои 
действия и последовательно включая 
механизмы, затем подавали «металл» 
на разливочную машину и так далее по 
цепочке – для того чтобы все действия 
были отработаны до автоматизма. Пер-
вую плавку выдали второго ноября 1990 
года. За происходящим наблюдал дирек-
тор комбината Ромазан. Всё прошло без 
эксцессов. Вечером во Дворце культуры 
металлургов имени Орджоникидзе был 
торжественный вечер в честь этого 
события. Считаю, что 90-е годы ММК 
пережил во многом благодаря тому, что 
запустили ККЦ. Себестоимость металла 
была ниже, чем у мартеновской стали, а 
качество – выше.

Восхождение на сталеплавильный 
олимп случилось не сразу, а, как при-
нято на комбинате, шаг за шагом: под-
ручный сталевара на мартене, затем в 
ККЦ, сталевар, мастер, исполняющий 

обязанности начальника смены, на-
чальник смены, начальник участка 
конвертерного отделения. За это время 
Константин заочно окончил МГТУ. В 
2006 году его перевели на новое произ-
водство – в ЭСПЦ, где очень пригодился 
опыт, полученный в мартеновском и 
кислородно-конвертерном цехах.   

– Металл везде один, а вот оборудова-
ние и технологии разные, – объясняет 
Константин Безгин. – Работать интерес-
но было во всех цехах. Сейчас в помощь 
нам установлены компьютеры, все 
процессы визуализированы: видим, где 
и что происходит, при необходимости 
можем повлиять на ситуацию. Раньше, 
конечно, такого не было. Многое зави-
село от опыта сталевара. Изменились 
и условия работы. На том же мартене, 
помимо того, что труд сам по себе тя-
жёлый, летом в цехе стояла нереальная 
жара. Не все выдерживали. Но такие 
ситуации закаляли нас. Если сравнивать 
ККЦ и ЭСПЦ, коротко скажу, что наш цех 
более универсальный. Электропечи при 
отсутствии чугуна могут работать на 
одном металлическом ломе, а конвер-
теры – нет. 

Рассказывая о себе, Безгин нередко 
переходит на множественное число, 
подразумевая коллектив. 

В горячих цехах в одиночку 
работать невозможно, убеждён 
Константин Анатольевич

Тяжёлый труд сближает людей, ведь 
в смене все зависят друг от друга, а если 
спайки и взаимопонимания нет, то и 
хороших результатов не жди. 

– Мы не только вместе работаем, но 
и отдыхать вместе ездим, семьи берём, 
– рассказывает Константин Анато-
льевич. – В лес по грибы, по ягоды, на 
рыбалку. Словом, дружить умеем. 

В нынешнем году в канун Дня ме-
таллурга профессиональные заслуги 
Константина Безгина были отмечены 
высокой наградой – медалью «За трудо-
вую доблесть». Награду металлург по-
лучил из рук генерального директора 
ММК Павла Шиляева. Сам Константин 
Анатольевич никакой доблести в своей 
работе не видит и смущённо объясняет, 
что ему просто повезло – он всю жизнь 
занимается любимым делом. А варить 
сталь без души, спустя рукава – нельзя: 
горячий металл ошибок не прощает. 

   Елена Брызгалина

Профессионалы

Характер крепче стали
Случайные люди в электросталеплавильном цехе не работают,  
убеждён Константин Безгин

Чтобы полки не опустели
Ритейлеры опасаются дефицита продуктов из-
за запрета на возврат просроченных товаров.

Разработанный вице-спикером Госдумы Ириной Яровой 
законопроект, запрещающий ритейлерам возвращать 
поставщикам нераспроданный товар с истекшим сроком 
годности, может привести к дефициту продуктов, заявил 
«Известиям» председатель президиума Ассоциации компа-
ний розничной торговли (АКОРТ) Сергей Беляков. По его 
словам, подобный запрет создаёт риск «невозможности 
приобретения продуктов в отдельные часы работы пред-
приятий торговли, в особенности в выходные дни».

В АКОРТ пояснили, что из-за невозможности вернуть 
товары ритейлерам придётся сокращать объём заказа. 
Хуже всего ситуация будет обстоять в воскресенье, так 
как поставщики завозят продукты сразу на три дня в пят-
ницу. Из-за резкого роста спроса на продукты их большая 
часть может быть распродана в пятницу-субботу. В АКОРТ 
уточнили, что продукция со сроком годности до 10 дней 
занимает около половины торговой площади в сетях.

Как заявили в пресс-службе Минпромторга, ведомство 
полагает, что излишнее регулирование торговой отрасли 
может привести к негативным последствиям. «Мы считаем 
необходимым перед принятием законопроекта во втором 
чтении провести полноценную процедуру оценки регули-
рующего воздействия как законопроекта, так и поправок к 
нему», – пояснили в министерстве. Минпромторг добавил, 
что договорённость о проведении оценки была достигнута 
на совещании в Минсельхозе.

В Минсельхозе сказали, что по поручению правительства 
внесли поправки в законопроект ко второму чтению. Они 
предусматривают запрет на возврат товаров со сроком 
годности до 20 дней включительно. При этом у произво-
дителей и ритейлеров останется право заключать договор 
с возможностью возврата продукции со сроком годности 
более 20 дней. Дата второго чтения проекта закона пока 
не выбрана.

Криминал

За гибель магнитогорца  
ответит сослуживец
Обвинение в гибели солдата-срочника из Маг-
нитогорска Рустама Авазова в военной части 
под Пермью предъявлено 21-летнему жителю 
Дагестана Рамазану Магомедову.

Военная прокуратура Пермского гарнизона завершила 
проверку по его уголовному делу, передаёт корреспон-
дент сайта cheltv.ru. Магомедова будут судить по статье 
«Нарушение уставных отношений». Ему грозит до 10 лет 
тюрьмы. Следователи собрали доказательства, что сослу-
живец неоднократно избивал магнитогорца и издевался 
над ним.

Напомним, Рустам Авазов был найден повешенным в 
душевой на пермской авиабазе «Сокол» пятого января, 
где он прослужил полгода. На теле солдата обнаружили 
множественные гематомы – синяки и ссадины. Изначаль-
но в уголовном деле фигурировал ещё один сослуживец 
погибшего. После трагедии командира части, в которой 
служил Рустам Авазов, сняли с должности. Кроме него 
были наказаны ещё 20 военнослужащих.

Обвинительное заключение по делу Магомедова на-
правлено в Пермский гарнизонный военный суд. Речь идёт 
о нескольких эпизодах избиения и унижений в период с 
июля 2017 года по 5 января 2018-го. Сейчас Магомедов 
находится под стражей, вину свою он не признаёт.

Суд да дело

Попался на спайсе
В конце прошлой недели следователи Магнито-
горского линейного отдела полиции завершили 
расследование дела в отношении 34-летнего 
местного жителя, подозреваемого в незаконном 
хранении наркотиков.

Летом этого года во время оперативно-розыскных 
мероприятий недалеко от железнодорожного переезда 
станции Супряк сотрудники линейного отдела полиции 
обратили внимание на мужчину, который вёл себя очень 
подозрительно.

Во время проведения личного досмотра в кармане у 
мужчины силовики обнаружили прозрачный пакет с рас-
тительным веществом. Пакет с подозрительным содержи-
мым изъяли и отдали на исследование. Проверка показала, 
что у мужчины в пакете был синтетический наркотик, в 
народе называемый спайсом. Вес «дури» составил 0,41 
грамма, а это уже считается крупным размером.

В ходе следствия выяснилось, что мужчина уже был 
осуждён по части 1 статьи 157, как злостный алиментщик. 
А после его задержания следователи Магнитогорского 
отделения полиции возбудили уголовное дело по части 
2 статьи 228.

Как сообщили в пресс-службе Южно-Уральского линей-
ного управления МВД России на транспорте, на сегодня 
уголовное дело полностью расследовано. Все материалы 
направлены в суд для рассмотрения по существу.

Инициатива
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Глава города Сергей Бердни-
ков и председатель МГСД 
Александр Морозов про-
верили, как благоустроили 
два квартала на юге Маг-
нитогорска. Подрядные 
организации, которые 
реконструировали первый 
объект, задержали сдачу на 
полмесяца и отработали, по 
словам жильцов, абы как. 
На втором объекте камнем 
преткновения стала старая 
уличная стойка для вы-
бивания ковров – она без 
надобности, но её не демон-
тировали.

Внутриквартальная территория 
домов № 205 и 205/1 по улице Со-
ветской, № 42, 44/1, 46, 48 и 48/1 
по улице 50-летия Магнитки, № 6 
по улице Жукова – это пять дворов, 
на создание комфорта в которых, с 
учётом средств собственников, по-
тратили 4,4 миллиона рублей. Одна 
подрядная организация установила 
детское и спортивное оборудова-
ния, другая – отремонтировала тро-
туарные дорожки и квартальные 
проезды, обустроила парковки.

По данным городского управле-
ния капитального строительства 
и благоустройства, первый под-
рядчик должен был завершить 
работу до 19 сентября, второй – до 
15 сентября. Жители 205-го дома 
рассказали журналистам, что строи-
тели доделали ремонт лишь тре-
тьего октября, накануне проверки 
Сергея Бердникова и Александра 
Морозова.

– В августе завезли землю и ис-
чезли, – вспоминала о знакомстве с 
подрядчиками Клавдия Бондяева. 
– Трижды звонили на горячую ли-
нию «Единой России», там обещали 
разузнать о «судьбе» строительных 
организаций. Наконец, они снова 
появились в нашем дворе, приня-
лись ремонтировать…

Подрядчики установили игровое 
оборудование, заменили асфальт 
на тротуарных дорожках, которые 
пересекают двор. Но асфальт уло-
жили не полностью. 

На шведской стенке  
не повесили кольца,  
а на качелях  
не установили сиденья:  
чтобы не украли,  
сказали строители жильцам

Впрочем, перед визитом пред-
ставителей власти всё-таки закре-
пили на снаряжении недостающие 

элементы. И оперативно заверши-
ли дорожки. Но людей этот «вне-
запный порыв» не порадовал.

– Качели шатаются: опоры не 
закрепили, – Клавдия Бондяева 
подвела журналистов к оборудова-
нию, чтобы убедились. – Наш двор 
одним из первых собрал подписи за 
благоустройство, а в итоге дети так 
и бегают играть к 1-й школе.

Когда Сергей Бердников и Алек-
сандр Морозов оказались во дворе 
на улице Советской, 205, сразу 
спросили жильцов о замечаниях 
подрядчикам. Руководитель ТОСа 
Александра Муркина попросила 
разрешения главы передать пре-
тензии попозже в письменном 
виде. Но другие жильцы сочли, что 
необходимо обсудить проблемы 
здесь и сейчас.

– Да вот хотя бы яма, – Клавдия 
Бондяева показала углубление на 
тротуаре, которое, не выровняв, 
просто закатали в асфальт.

Глава города попросил предста-
вителя подрядной организации 
объяснить. Тот ответил, что так по-
лучилось из-за перепада высоты.

– Асфальт прямо на землю 
клали, без щебня! – утверждали  
мужчины.

– Почему площадку сделали 
рядом с футбольным полем? Под-
ростки всё время там гоняют мяч, 
это опасно для маленьких детей, 
– недоумевали молодые мамы с 
колясками.

– Установили новое игровое обо-
рудование, а советское ржавое руки 
не дошли убрать? – возмущались 
уже хором.

Сергей Бердников распорядился 
провести экспертизу тротуарной 
дорожки, чтобы выяснить, нарушил 
ли подрядчик технологию укладки 
асфальта. Качели держатся крепко, 
ведь опоры забетонировали, уве-
ряла представитель управляющей 
компании «Равновесие». Хотя тут 
же предположила, что качели ша-
таются по вине детей, которые не 
дождались, пока бетон застынет. 
Градоначальник велел устранить 
и этот недостаток. А футбольное 
поле оградить сеткой решили за 
счёт жильцов – по их же предложе-
нию. Потребуется дополнительно 
собрать по сто рублей с квартиры.

Покидая двор, глава посоветовал 
людям провести ещё одно собра-
ние, чтобы потом не спорили, в тех 
ли местах и в том ли количестве 
установили лавки – эти монтажные 

работы, хотя наступил октябрь, 
только предстоят.

Реконструкция второй внутрик-
вартальной территории у домов  
№ 15 и 17 по улице Труда нарека-
ний властей и местных жильцов 
не вызвала. По-сути, людям не 
нравится только старая стойка для 
выбивания ковров – гнутая, с по-
тускневшей краской. Об этом главе 
рассказал одна из женщин.

– Хотели убрать, но ведь другие 
жильцы грудью встали! – ответи-
ла на вопрос Сергея Бердникова 
представительница «Равновесия». 
– Людям надо, чтобы было место, 
где выбивать ковры.

– Тринадцать лет здесь живу, ни 
разу не видела человека с ковром у 
этой стойки, – заметила женщина.

Но «выбивалку» демонтировать 
всё-таки не будут. Стоимость ре-
конструкции двора составила 1,6 
миллиона рублей: это детская пло-
щадка с игровым оборудованием, 
парковка, проезды, дорожки. 

Сергей Бердников отметил, что 
в 2018 благоустройство дворов 
идёт организованнее в сравнении с 
прошлым годом. Прежние ошибки 
учтены. Время устранить недочёты 
пока есть.

В 2017 году приёмку дворов за-
вершили в начале декабря. Поэто-
му Сергей Бердников настаивает, 
чтобы подрядчики не только ра-
ботали качественно, но и уклады-
вались в срок.

По данным городского управ-
ления благоустройства, из 51 
внутриквартальной территории, 
которые участвуют в программе в 
этом году, для окончания ремонта 
лишь в одном дворе установили 
крайний срок третьего октября. 
Большинство внутриквартальных 
территорий из списка должны 
были, за исключением монтажа 
урн и лавочек, реконструировать 
к середине сентября.

– Сроки сдачи объектов кон-
тролируют надзорные службы. С 
подрядчиками установлены дого-
ворные отношения, которые пред-
полагают ответственность. Никому 
послаблений делать не будем, – ре-
зюмировал глава города.

Телефон горячей линии «Еди-
ной России» о работе подрядных 
организаций, задействованных в 
программе, – 25-00-25.

  Максим Юлин  

Крылатые качели не улетят!
Качество жизни

При поддержке губернатора Бориса Дубровского в Магнитогорске  
реализуют программу «Формирование комфортной городской среды»

Контроль

Оштрафован за дело
Ежедневно специалисты районных и городской 
администраций выявляют нарушения правил 
благоустройства.

Сотрудники управления охраны окружающей среды 
и экологического контроля администрации Магнито-
горска привлекли к ответственности гражданин М. за 
производство земляных работ без ордера при устройстве 
электроопор по адресу: улица Северный переход, 2.

По итогам заседания административной комиссии 
Ленинского района на нарушителя наложен штраф три 
тысячи рублей.

В случае обнаружения подобных фактов правонару-
шений магнитогорцы могут обращаться по телефону 
горячей линии 58-01-05. Фотографии и видеоматериа-
лы следует направлять по электронной почте: eco@
magnitogorsk.ru или предоставлять лично по адресу: 
проспект Ленина, 68/2.

ЗОЖ
Теперь все желающие могут 
заниматься этим видом спорта 
абсолютно бесплатно.

Инвентарь поступил в учреждение от 
благотворителей. «Посильную помощь 
оказали бизнес-сообщество города и 
неравнодушные жители, – рассказал 
директор МАУ «Парки Магнитки» 
Александр Россол. – Мы совместно 
с советом ветеранов и управлением 
физической культуры, спорта и туриз-
ма разработали программу. С начала 
сентября каждую среду у монумента 
«Тыл–Фронту» ветераны Магнитогор-
ска вместе с инструкторами постигают 
азы этого вида спорта».

По словам Александра Гербертови-
ча, палки для скандинавской ходьбы 
выдают всем желающим совершенно 
бесплатно.

«Кроме того, в ноябре планируем 
организовать занятия, которые будут 
проходить в Экологическом парке по 
воскресеньям, – сказал Александр Рос-
сол. – Информационные объявления 
развесим дополнительно».

Стоит отметить, что это спортивное 
направление пользуется всё большей 
популярностью среди горожан. Три-
надцатого октября в парке у Вечного 
огня пройдёт фестиваль скандинав-
ской ходьбы (6+). Ожидается участие 
трёхсот человек.

Доступно  
для всех возрастов
Сегодня на балансе МАУ «Парки Магнитки»  
находится 50 пар палок для скандинавской ходьбы
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Клавдия Бондяева, Александра Муркина, Александр Морозов, Сергей Бердников
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Законодательство
На днях президент Влади-
мир Путин внес в Госдуму 
пакет поправок о частичной 
декриминализации статьи 
282 Уголовного кодекса 
об экстремизме. Назрела 
необходимость исключить 
случаи привлечения к уго-
ловной ответственности за 
деяния, которые не пред-
ставляют серьезной угрозы 
для безопасности государ-
ства. В документе содержат-
ся указания в отношении 
репостов в Интернете. В 
ближайшее время в Госдуме 
приступят к рассмотрению 
поправок. 

Речь идёт о смягчении наказания 
по статье Уголовного кодекса «Воз-
буждение ненависти или вражды, 
а равно унижение человеческого 
достоинства». Несколько слов об 
истории вопроса. Во время прямой 
линии 7 июня Владимир Путин 
призвал не доводить ситуацию с 
наказанием за лайки и репосты 
«до маразма и абсурда». А в конце 
июня депутаты Алексей Журавлев и 
Сергей Шаргунов внесли в Госдуму 
пакет законопроектов, исключаю-
щий уголовную ответственность 
за репосты в Интернете. Депутаты 
доказывали, что нельзя квали-
фицировать уголовным статьям 
незначительные по степени обще-
ственной опасности деяния, напри-
мер, репосты новостей и сообщений 
в соцсетях и других ресурсах сети 
«Интернет».  Комитет Госдумы по 
госстроительству и законодатель-
ству не поддержал редакцию за-
конопроекта о декриминализации 
деяний за репосты в соцсетях.

В конце сентября пленум Верхов-
ного суда России принял важные 
поправки в своё постановление 
по делам об экстремизме, указав, 
что сажать просто за лайк и репост 
нельзя. На скамью подсудимых 
должны попадать лишь те, кто осо-
знанно разжигал вражду.

Правоохранители  
должны доказать: человек 
действительно сеял ненависть  
и призывал к насилию,  
а не просто посмеялся над 
чьей-то глупой шуткой или 
необдуманно  
выразил симпатию

Более того, Верховный суд под-
черкнул, что в стране нет уголовной 
ответственности ни за репосты, ни 
за лайки, в Уголовном кодексе пред-
усмотрено наказание за действия, 
направленные на возбуждение 
вражды либо ненависти.

Дела о надуманном экстремизме 
стали возбуждать после небольшой 
поправки, которая четыре года 
назад внесена в статью 282 УК РФ,  
предусматривающую санкции за 
экстремизм. Уголовно наказуемым 
деянием стали провокационные 
действия в Интернете. Намерения 
у законодателей были благие – за-
щитить общество. Интернет не-
редко используется экстремистами 
как информационное оружие, и 
разжигатели национальной нена-
висти должны понести наказание. 
Но на практике возобладал фор-
мальный подход. Простые, мало-
затратные дела повышали стати-
стику раскрываемости, и неважно, 
что уголовному преследованию в 
большинстве своём подвергались 
хорошие, честные люди, по недо-
мыслию или незнанию кликнувшие 
лайк на страничке в соцсети либо 
сделавшие репост понравившейся 
картинки. 

По данным Верховного суда, в 
прошлом году по делам об экстре-
мизме в России были осуждены 783 
человека, что составляет 0, 01 про-
цента от общего числа осужденных. 
При этом около 75 процентов из них 
осуждены по экстремистским ста-
тьям, 572 человека обвиняли в воз-
буждении ненависти или вражды, 
а равно унижении человеческого 
достоинства. 

Насколько часто дела по обви-
нению в экстремизме становятся 
предметом разбирательств в судах 
Челябинской области? Три года 

назад Правобережный районный 
суд Магнитогорска приговорил 
Константина Г. к двум с половиной 
годам лишения свободы условно. 
Он был признан виновным  за раз-
мещение экстремистских материа-
лов в соцсетях. В суде установили, 
что в 2013 и 2014 годах он публично 
размещал на своей странице в соц-
сети материалы экстремистского 
содержания. Эксперты заключили, 
что тексты и изображения спо-
собствовали возбуждению нена-
висти и вражды по национальному 
признаку, поскольку содержали 
утверждения, направленные на 
унижение человека по признакам 
национальности, языка, проис-
хождения, отношения к религии, 
принадлежности к какой-либо 
социальной группе, высказывания 
угроз и подстрекательств к насиль-
ственным действиям в отношении 
лиц неславянского происхождения, 
призывали к свержению действую-
щей власти. На основе репоста суд 
пришёл к заключению, что Кон-
стантин – приверженец национали-
стических взглядов. Пресс-служба 
силового ведомства подчёркнула, 
что преступная деятельность обви-
няемого была пресечена сотрудни-
ками УФСБ России по Челябинской 
области. «Деятельность» сводилась 
к репостам. 

В прошлом году 35-летнему маг-
нитогорцу предъявили обвинение 
в экстремизме: посредством мо-
бильного телефона он разместил в 
сообществе «На дорогах Магнитки» 

текст провокационного характера. 
Правобережный суд назначил ему 
два года лишения свободы услов-
но с таким же испытательным 
сроком. 

Заместитель председателя Вер-
ховного суда России Владимир 
Давыдов, поясняя суть поправок, 
подчеркнул, что сам факт репоста 
материалов, признанных экстре-
мистскими, не может служить 
основанием для возбуждения уго-
ловного дела. Если речь не идёт об 
осознанном действии, направлен-
ном на разжигание вражды или 
ненависти. Именно целенаправ-
ленные действия магнитогорца 
Виталия Б. послужили основа-
нием для признания его винов- 
ным в экстремизме. Судебный 
процесс проходил в прошлом году. 
Было доказано, что в период с 
2014 по 2015 год он размещал в 
социальной сети «ВКонтакте» ма-
териалы, содержащие призывы к 
осуществлению террористической 
и экстремистской деятельности. 
Подсудимый лишь частично при-
знал вину: признался, что разделяет 
взгляды сторонников «Правого сек-
тора», и размещал экстремистские 
материалы на своей страничке. 
Виталия приговорили к двум с по-
ловиной годам лишения свободы с 
отбыванием наказания в колонии-
поселении.

В 2014 году за репосты с при-
зывами к террористической и экс-
тремистской деятельности суд Ор-
джоникидзевского района признал 

виновным уроженца Чеченской  
Республики Рустама. Руководитель 
Следственного комитета пояснил, 
что обвиняемый не просто раз-
мещал ролики в Интернете, но и 
демонстрировал своё отношение 
к событиям. Иными словами,   его 
действия были целенаправленны-
ми. Свою вину Рустам признал и 
был приговорён к двум с половиной 
годам условного срока наказания. 

В прошлом году жителя Челя-
бинска осудили на три года услов-
но, однако его деятельность не 
сводилась лишь к копированию 
экстремистских материалов. По 
сообщению пресс-службы регио-
нального УФСБ, 30-летний мужчина 
придерживался экстремистских 
взглядов, участвовал в публичных 
акциях, которые организовывали 
националистические объедине-
ния, изучал в социальных сетях 
материалы подобного характера и 
репостил в «Вконтакте». Видеоро-
лики входили в федеральный спи-
сок запрещённых материалов. Суд 
признал челябинца виновным в 
публичных призывах к осуществле-
нию экстремистской деятельности, 
приговорив к трём годам условного 
срока наказания. 

Однако в последнее время за 
репосты и лайки провокацион-
ных материалов фигурантов всё 
чаще наказывают штрафами, ко-
торые предусмотрены статьями 
Административного кодекса. Так,  
2 августа 2018 года Правобереж-
ный районный суд оштрафовал на 
тысячу рублей местного жителя за 
публикацию на странице «ВКон-
такте» изображений с нацистской 
символикой. 

Пакет поправок о частичной 
декриминализации статьи об экс-
тремизме позволит отделить на-
стоящих экстремистов от тех, кто 
по незнанию распространил экс-
тремистский материал. При этом 
уголовная ответственность сохра-
няется для тех, кто систематически 
нарушает закон и ведёт экстре-
мистскую деятельность. Согласно 
президентскому предложению 
действия, направленные на воз-
буждение ненависти либо вражды, 
могут повлечь административную 
ответственность в виде штрафа. 
Для граждан – в размере от 10 до 
20 тысяч рублей или обязательных 
работ на срок до ста часов, или 
административного ареста до 15 
суток. Для юридических лиц штраф 
составит от 250 до 500 тысяч руб- 
лей. Если такое правонарушение в 
течение года совершается повтор-
но, предусмотрена уголовная от-
ветственность вплоть до лишения 
свободы от двух до пяти лет. 

  Ирина Коротких

Блок-репост
Президентские поправки смягчат наказание  
за репосты и лайки в соцсетях   
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Дискуссия
За использование авторуч-
ки с видеокамерой можно 
оказаться за решёткой.

В Госдуме разгорелась полемика 
по законопроекту о декриминали-
зации статьи о незаконном обороте 
специальных технических средств, 
предназначенных для негласного 
получения информации. На внесе-
нии изменений в законопроект на-
стаивала Ассоциация предприятий 
компьютерных и информационных 
технологий. Сейчас гражданин, 
купивший или продавший какую-
либо аппаратуру, позволяющую 
тайно вести запись, рискует по-
лучить до четырех лет лишения 
свободы. На практике предметом 
разбирательств может стать даже 
электронная игрушка.

Бывали случаи, что дело заводи-
ли на рыбаков, купивших очки со 
встроенной камерой для фиксации 
богатого улова. Перед судом держа-
ли ответ продавцы GPS-трекеров 
для автомобилей. Аудиозапись 
позволяла установить виновника 
аварии или предотвратить угон 
автомобиля. Вещь полезная, но сей-
час владелец таких записывающих 
устройств подвержен большему 
риску, нежели угонщики. 

Настоящий закон не учитывает 
умысла, намерения человека: 
приобрёл ли он устройство как по-
дарок или собирался вести слежку. 
В любом случае, если правоохра-
нители признают, что гаджет 
служит средством для негласного 
получения информации, то есть 
«жучком», – гражданина осудят. 
И примеров тому немало. Жителя 
Приморского края оштрафовали на 
50 тысяч рублей за приобретение 
зажигалки со встроенной видео-
камерой, которую ему прислали 
из США. В Омске региональный 
Следственный комитет возбудил 
дело против женщины, установив-
шей «жучок» в автомобиле мужа, 
желая удостовериться в измене су-
пруга. Уж совсем комичный случай 
произошёл с фермером из Курган-
ской области. Он пострадал из-за 
того, что приобрел GPS-трекер для 
коровы со встроенным скрытым 
микрофоном. 

Подобные дела рассматривались 
и в Магнитогорске. Несколько лет 
назад Правобережный районный 

суд признал виновным Дениса И. 
В Китае он купил семь шариковых 
авторучек со встроенной видеока-
мерой, микрофоном и накопителем 
информации. Объявление о прода-
же  разметил в Интернете, и даже 
успел продать два гаджета через 
отдел торгового центра. Суд при-
говорил Дениса к шести месяцам 
лишения свободы условно, с таким 
же испытательным сроком. 

По данным судебного департа-
мента, только за шесть месяцев 
прошлого года за незаконный 
оборот спецсредств были осужде-
ны 117 человек, трое из которых 
приговорены к реальному сроку 
лишения свободы. Остальным 
были назначены штрафы. 

Сторонники декриминализации 
статьи предлагают ограничиться 
штрафными санкциями и при-
влекать граждан к ответствен-
ности по соответствующей статье 
Административного кодекса – «За 
нарушение правил производства, 
хранения, продажи и приобре-
тения специальных технических 

средств, предназначенных для 
негласного получения информа-
ции». Максимальное наказание 
ограничено штрафом от двух до 
500 тысяч рублей с конфискацией 
техники. Главное, у человека не 
будет судимости.

Законопроект поддерживают 
ассоциации защиты бизнеса, срав-
нивая «шпионские» штучки с обо-
ротом гражданского и спортивного 
оружия. Легально приобретённое, 
оно может применяться для со-
вершения более тяжких престу-
плений, нежели прослушка или 
скрытая видеозапись. Меж тем 
оборот гражданского и спортив-
ного оружия не запрещен, а строго 
регламентирован и доступен для 
большинства граждан страны. 

Кроме того, число таких престу-
плений невелико, но они отнимают 
достаточно ресурсов у правоохра-
нительных органов, судебной си-
стемы и граждан. По сути, любой 
пользователь, скачавший в откры-
том доступе мобильное приложе-
ние для записи телефонного раз-

говора, имеет все шансы попасть 
под уголовное преследование. Есть 
и другие предложения: статью в 
УК оставить, но прописать более 
детально и уточнить определение 
«шпионская техника», отделить его 
от обычной бытовой электроники 
и не привлекать к уголовной ответ-
ственности случайных людей. 

На днях все предложения на эту 
тему отклонили в ФСБ. В спец-
службе посчитали, что уточненная 
трактовка «необоснованно сузит 
область современных технических 
средств, в которых реализуется 
функция негласного получения 
информации». Ведомство не со-
гласилось и с тем, что  нечеткость 
пунктов закона увеличивает риск 
расширения уголовной ответ-
ственности. 

Эксперты считают, что понять в 
этом вопросе можно обе стороны. 
Несмотря на возможный рост чис-
ла уголовных дел за использование 
безвредных, но незаконных техни-
ческих устройств, существует угро-
за, что наличие четких критериев 
определения будет способствовать 
созданию путей обхода установ-
ленных запретов. 

  Ирина Колташёва

Срок за «шпионский» гаджет
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ММК – постоянный участ-
ник этого популярного сре-
ди российских компаний-
заказчиков профессиональ-
ного конкурса. На счету 
предприятия победы в но-
минациях «Экономическая 
эффективность закупочных 
операций», «Лидер инно-
ваций торгово-закупочной 
деятельности», «Эконо-
мическая эффективность 
закупочных операций». 
Специальной наградой «За 
развитие и оптимизацию 
закупочной деятельности» 
был отмечен заместитель 
генерального директора 
ПАО «ММК» по коммерции 
Сергей Ушаков. 

Предприятие уделяет большое 
внимание развитию и повышению 
эффективности системы снаб-
жения, ведь цены и закупочные 
процедуры напрямую влияют на 
себестоимость продукции ММК, 
а следовательно, на реализацию 
готовой продукции на внешних 
рынках. 

– Постоянно совершенствуем 
свою деятельность за счёт изучения 
опыта работы других компаний, 
– рассказывает начальник управ-
ления категорийных закупок ПАО 
«ММК» Павел Васев. – Но общение 
всегда происходит заочно, поэтому 
ММК вышел с инициативой прове-
сти перед конкурсом «Лидер кон-
курентных закупок-2018» очную 
встречу, чтобы, так сказать, глядя 
глаза в глаза, рассказать, чего та 
или иная компания достигла за 
минувший период, поделиться ин-
тересными идеями и практиками. 
В результате надеемся получить 

и обобщить новую информацию в 
сфере закупок и при необходимо-
сти применить её у себя на пред-
приятии. 

Минувший год, по словам Павла 
Васева, был полностью посвящён 
совершенствованию системы снаб-
жения комбината. Для этого ММК 
привлёк в качестве консультанта 
компанию с мировым именем 
«АТ Карни», которая тщательно 
изучила все закупочные процессы 
и операции, выявила «узкие места» 
и дала рекомендации. В результате 
в системе снабжения ПАО «ММК» 
произошли организационные и 
структурные изменения, и отныне 
комбинат выходит на более дли-
тельные отношения со стратегиче-
скими поставщиками. 

– В предыдущие годы номи-
нировали на премию различные 
проекты в области закупочной 
деятельности, – говорит Павел 
Александрович. – Это и «Сквозная 
автоматизация процессов на базе 
Oracle», и «Открытие собственного 
офиса ПАО «ММК» в КНР», и реали-
зация программы «Поставка ТМЦ 
точно в срок», программы по работе 
с поставщиками: конкурс «Лучший 
поставщик года ПАО «ММК», «День 
открытых дверей». В этом году 
представили совместный с компа-
нией АТ «Карни» проект «Совер-
шенствование системы снабжения 
ПАО «ММК» – самый масштабный за 
последние годы. Впервые эксперты 
смогут ознакомиться с ним не путём 
прочтения размещённой на сайте 
анкеты, а вживую, с презентацией 
основных достижений, с рассказом 
о проведённых изменениях, отве-
том на вопросы и демонстрацией 
масштабов предприятия. 

– Очень благодарны ММК за пре-
красную возможность пообщаться 

вживую, – отмечает коммерческий 
директор B2B-Center Андрей Бойко. 
– Этот референц-визит – хорошая 
площадка для обмена опытом, 
личного знакомства с участниками 
общественного совета премии «Ли-
дер конкурентных закупок-2018» и 
с компаниями. Так сложилось, что 
сфера закупок всегда оставалась 
в тени. Попытаемся изменить эту 
ситуацию и показать, что это одна 
из самых важных сфер на любом 
предприятии. Она охватывает все 
направления, начиная от питания 
рабочих и заканчивая сырьём и обо-
рудованием. Большая часть того, 
что есть на предприятии, куплена. 
В кризисные времена основную 
роль в экономии играют эффектив-
ные закупки. Именно они должны 
сделать так, чтоб было недорого и 
качественно. Возможно, в дальней-
шем, с лёгкой руки ММК, подобные 
встречи станут традицией и мы 
будем проводить их и на других 
предприятиях.

Во время референц-визита был 
подписан долгосрочный договор 
между ММК и международным 
центром электронных торгов B2B-
Center. 

– Комбинат сотрудничает с B2B-
Center на протяжении трёх послед-
них лет, – отмечает Павел Васев. 
– Предварительно внимательно 
изучили его возможности, посмо-
трели, чем он отличается от нашей 
площадки. Там большее количество 
поставщиков, соответственно, 
можно сделать большее количество 
эффективных закупок. В результате 
принято решение в дополнение к 
своей электронной площадке при-
влекать ресурсы B2B-Center. 

– Ранее ММК использовал наш 
сервис как поставщик и участвовал 
в закупках других заказчиков, – рас-

сказал Андрей Бойко. – Сейчас мы 
подписали долгосрочный договор 
в сфере проведения электронных 
закупок для нужд самого предпри-
ятия. От этого выиграют все. Наши 
клиенты-поставщики получат до-
ступ к закупкам одного из крупней-
ших металлургических комбинатов 
страны, а ММК – автоматизирует 
приглашение участников и сможет 
выбирать лучшие предложения на 
рынке.

ММК перевёл  
на электронную торговую 
площадку B2B-Center 
закупки услуг по ремонту 
оборудования

Цель – обеспечить открытость 
конкурсных процедур, расширить 
базу потенциальных подрядчиков 
и автоматизировать сбор предло-
жений от них.

– Успешно протестировали воз-
можности и функциональность 
B2B-Center, проведя более 100 заку-
пок, – отмечает Павел Васев. – У ре-
монта каждого вида оборудования 
свои особенности, поэтому важно 
выбрать лучших подрядчиков. Не-
зависимая площадка привлекает 
потенциальных исполнителей, соз-
даёт для них равные конкурентные 
условия и помогает подготовить все 
документы. На следующем этапе 
планируем настроить интеграцию 
нашей информационной системы 
и B2B-Center, чтобы исключить 
дублирование процессов и обеспе-
чить удобство работы для наших 
специалистов. 

На этой электронной площадке 
ММК выбирает подрядчиков для 
капитального ремонта котлов энер-

гетических систем, генераторов, 
паропроводов, приводов прокатных 
станов, а также модернизации си-
стем охлаждения, монтажа метал-
локонструкций и оборудования. 

Программа референц-визита 
была насыщенной. После пре-
зентаций и докладов состоялся 
круглый стол, за которым гости и 
принимающая сторона обсудили 
всё увиденное и услышанное, по-
делились мнениями и обозначили 
перспективы сотрудничества, а 
завершением встречи стала экс-
курсия на ПАО «ММК». 

– Знакомство с цехами комбина-
та поможет гостям проникнуться 
металлургическим производством, 
– говорит Павел Васев. – В работе 
конференции принимает участие 
одиннадцать компаний, среди ко-
торых наши коллеги – ООО «Евраз-
Холдинг», ПАО «Северсталь», ПАО 
«Челябинский трубопрокатный 
завод». Но и есть далёкие от метал-
лургического производства ком-
пании, например, «Макдоналдс», 
думаю, им интересно посмотреть, 
как рождается металл. Надеемся, 
первая очная встреча будет полез-
ной для всех. Специфика металлур-
гической отрасли прослеживается 
в том числе и в снабженческой 
деятельности. Поэтому интересно 
услышать мнение как экспертов 
смежных областей промышлен-
ности, так и специалистов далёких 
от металлургии. Будем рады, если 
подобные встречи в том или ином 
формате – видеоконференции, 
поездки на другие предприятия – 
станут постоянными и послужат 
продвижению самых передовых и 
эффективных практик закупочной 
деятельности.

 Елена Брызгалина

Экономика и финансы

Качественный 
подход
Рекорд по стойкости футеровки  
главного свода поставил двухванный 
сталеплавильный агрегат № 32  
электросталеплавильного цеха  
ПАО «ММК»

Когда выигрывают все
На ММК впервые побывали эксперты общественного совета  
премии «Лидер конкурентных закупок-2018»

Справка «ММ»
Премия «Лидер конкурентных закупок» – первый профессиональный 

конкурс в сфере торгово-закупочной деятельности, объединяющий 
закупщиков, представителей органов власти, СМИ и общественных 
организаций. Премия учреждена в 2012 году, её цель – привлечение 
внимания к наиболее значимым проектам в области закупок, которые 
повышают эффективность работы компаний и вносят существенный 
вклад в развитие всего рынка.
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В Москве прошла  
IX международная кон-
ференция «Железнодо-
рожные перевозки горно-
металлургических грузов». 
В рамках мероприятия 
прозвучал доклад ассоциа-
ции предприятий черной 
металлургии «Русская 
сталь», с которым вы-
ступил ведущий инженер 
управления логистики  
ПАО «ММК» Константин 
Гавришев.

Ассоциация предприятий чёр-
ной металлургии «Русская Сталь» 
объединяет крупнейших произво-
дителей металлургической продук-
ции в России (ООО «ЕвразХолдинг», 
ПАО «Северсталь», ПАО «ММК», ПАО 

«НЛМК», ПАО «Мечел», ООО УК «МЕ-
ТАЛЛОИНВЕСТ», АО «ОМК», ООО УК 
«ПМХ», ПАО «ТМК»), которые произ-
водят 98 процентов российского чу-
гуна, порядка 90 процентов стали и 
российского проката, около 60 про-
центов труб, а также значительную 
долю сырья для металлургической 
промышленности.

В настоящее время, как отметил 
докладчик, компании металлур-
гической отрасли испытывают 
серьёзный дефицит вагонов на 
сети ОАО «РЖД». К традиционным 
факторам возникновения дефици-
та грузовых вагонов в 2018 году 

добавились новые, формирующие 
системный и стабильный дефицит. 
К их числу следует отнести дли-
тельный оборот вагонов на путях 
необщего и общего пользования, 
рост нерабочего парка вагонов, уве-
личение числа крупных ремонтов 
инфраструктуры со стороны РЖД, 
нехватка локомотивной тяги, а так-
же увеличение объёмов погрузки 
угля в экспортных направлениях.

Помимо этого, в докладе проана-
лизированы основные причины 
возникновения данных факторов, 
представлены предложения по 
сокращению оборота вагонов на 

путях грузоотправителей, заявлено 
о необходимости учесть в инвести-
ционной программе ОАО «РЖД» 
развитие инфраструктуры общего 
пользования для нужд металлур-
гической отрасли, что позволило бы 
предприятиям российской метал-
лургии обеспечить дополнитель-
ный объём перевозок не менее чем 
на 12 млн. тонн в год.

К о н ф е р е н ц и я  « Ж е л е з н о -
дорожные перевозки горно-
металлургических грузов» прошла 
4–5 октября в Lotte Hotel, Moсква. 
Ежегодно мероприятие собирает 
участников рынка из различных 

регионов России, а также из Бело-
руссии, Германии, Латвии, Велико-
британии, Финляндии, Эстонии, 
Казахстана и Азербайджана. Среди 
ключевых тем нынешней кон-
ференции: обзор внутреннего и 
внешнего рынков перевозок горно-
металлургических грузов, инстру-
менты стабилизации грузоперево-
зок, железнодорожные перевозки 
горно-металлургических грузов в 
адрес портов Азово-Черноморского 
и Каспийского бассейнов, опти-
м и з а ц и я  п е р е в о з о к  г о р н о -
металлургических грузов в порты 
Дальнего Востока, повышение 
эффективности управления вагон-
ными парками и взаимодействия с 
компаниями-грузовладельцами...

  Управление информации  
и общественных связей ПАО «ММК»

Железнодорожные перевозки

В фокусе – вопросы логистики

Андрей Бойко Павел Васев
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Перспективы

Сорок пять команд шести ди-
визионов и пяти направлений 
– от пацанов, гоняющих шайбу 
в дворовых коробках, до масте-
ровитых хоккеистов Ночной 
хоккейной лиги – объединила 
под своим крылом новорождён-
ная лига.

Прежде всего, по словам исполни-
тельного директора клуба «Металлург» 
Максима Грицая, для упорядочивания 
хоккейных команд и турниров, ставших 
суперпопулярными в последние годы, а 
также для пропаганды и развития хок-
кея, спорта и здорового образа жизни.

Кстати, хоккеисты команды «Метал-
лург» в новорождённую федерацию 
не входят – они работают под крышей 
КХЛ. Более того, федерация со своими 
командами, по сути, затруднит работу 
команды мастеров, учитывая дефицит 
льда и жёсткий регламент его подго-
товки к тренировкам и играм. Однако, 
по словам Максима Николаевича, «Ме-
таллург» горячо поддержал создание 
федерации хоккея Магнитогорска.

Плюсы создания федерации во всём: 
отсутствие этой структуры, прежде 
всего, не позволяло участвовать на 
городском уровне в распределении 
федеральных и областных денег. Без 
федерации хоккейные команды были 
разрозненными – порой о турнирах, 
проводимых в одном районе, не знали 
в другом. Теперь все любительские 
команды объединены в рамках одной 
федерации, которая может решать во-
просы централизованно, отправлять 
хоккеистов на турниры и соревнования 
разного уровня, а также заявляться на 
участие в федеральных и областных 
программах финансирования спорта, 
тем самым развивая хоккей в Магнито-
горске – вот триединая задача новой ор-
ганизации. Структура серьёзная: дети, 
студенты – в частности, клуб «Стальные 

сердца», любители – те же «Стальные 
топоры», девушки – а у нас появилась 
женская команда по хоккею «Ночные 
ведьмы», а также ветераны.

Мало кто знает, что в Магнитогорске 
уже существовала и федерация хоккея, 
и женская хоккейная команда – но всё 
кануло в Лету во времена политических 
и экономических кризисов в стране. Так 
что в данном случае новое – это хорошо 
забытое старое. Идейным вдохновите-
лем был предприниматель Константин 
Мазуркевич – он и стал директором 
новорождённой федерации хоккея 
Магнитогорска.

В ближайших практических 
планах – восстановление дворовых 
хоккейных коробок: признанных 
стартовых площадок всех ярчайших 
звёзд мирового хоккея

К участию в этом федерация наме-
рена привлечь средства и депутатов 
городского Собрания, и городской 
администрации, а также различного 
уровня гранты и спонсорские вливания. 
Активно, например, способствует раз-
витию дворового хоккея фонд «Путь 
чемпиона» с участием Константина Ма-
зуркевича и доморощенных хоккеистов 
«Металлурга», с помощью которых уже 
восстановлены каток «Малыш» и не-
сколько хоккейных коробок по городу.

Глобальная задача – строительство в 
Магнитогорске нового ледового Дворца. 
И это возможно – прежде всего, с помо-
щью государственного гранта, который 
Магнитка сможет получить, если одна 
из любительских её команд покажет 
отличные результаты в чемпионатах 
страны в рамках своей лиги. Сумма 
внушительная – сто миллионов рублей, 
которых хватит на многие добрые спор-
тивные дела.

В ожидании великих свершений 
федерация уже начала участие в чем-
пионатах всех возможных лиг, объеди-
нив календари каждой и тем самым 
«приземлив» хоккейные команды на 
всех трёх ледовых площадках города: 
«Арены-Металлург», хоккейной школы 
«Металлург» и ФОКа «Умка». Расписание 
составлено с учётом интересов как ко-
манды мастеров, так и учеников школы, 
тренирующихся на площадках клуба. 
Кстати, по словам Максима Грицая, 
федерация хоккея Магнитогорска, «за-
пустив» дворовые команды на профес-
сиональный лёд и восстановив для них 
хоккейные коробки во дворах, решит и 
вопросы монополии хоккейной школы 
«Металлург».

Хоккейный клуб будет только рад, 
если в Магнитогорске появится се-
рьёзная альтернатива «Металлургу». 
Конечно, прежде всего потому, что ещё 
несколько сотен ребят предпочтёт 
здоровый образ жизни и игру в хоккей. 
Но есть в этом и чисто практическая 
заинтересованность: сегодня школа 
«Металлург» занимается многочислен-
ными выездами учеников на турниры в 
другие города страны – Челябинск, Уфу, 
Саратов. Нарушается учебный процесс 
в школах – спортивной и общеобразо-
вательной, тратятся дополнительные 
деньги клуба и родителей. Но это нужно 
делать – потому что без игровой практи-
ки, в собственном соку полноценное раз-
витие невозможно. Теперь же детский 
хоккей получит мощнейший толчок, а 
ученики хоккейной школы «Металлург» 
– достойных соперников для захваты-
вающих домашних турниров.

Яркой презентацией хоккейной лиги 
Магнитогорска стал матч открытия и 
шоу буллитов с участием всех заявлен-
ных участников новой лиги.

 Рита Давлетшина

На льду и «Топоры»,  
и «Ведьмы», и «Сердца»
В Магнитогорске официально презентовали городскую федерацию хоккея

Стритбол

Бронзовый формат
На Всероссийском фестивале студенческого 
спорта, состоявшемся на прошлой неделе в под-
московной Коломне, команда МГТУ имени Г. И. 
Носова стала бронзовым призёром в соревнова-
ниях по баскетболу в «уличном» формате 3х3.

Пробившись в плей-офф, магнитогорские студенты вы-
играли там три встречи из четырёх. В 1/8 финала баскет-
болисты МГТУ обыграли соперников из Волгоградского 
технического университета – 13:8, в четвертьфинале – из 
Северо-Кавказского федерального университета – 11:8, 
но в полуфинале уступили новосибирцам. В поединке за 
третье место команда МГТУ обыграла баскетболистов 
Казанского федерального университета – 13:6.

Поколение next

Второй сбор юниоров
Двое хоккеистов «Стальных лисов», лучшие бом-
бардиры магнитогорской молодёжной команды 
в нынешнем регулярном чемпионате МХЛ Егор 
Спиридонов и Дмитрий Шешин, вызваны на 
сбор юниорской национальной дружины (игро-
ки 2001 года рождения и моложе) в подмосков-
ный Новогорск.

Тренировки продлились до девятого октября. Теперь 
юниорская сборная России отправляется в чешский город 
Пршибрам, где на этой неделе проведёт три встречи со 
сверстниками из Чехии. В этом сезоне национальная коман-
да, составленная из ребят 2001 года рождения, собралась 
второй раз. В августе она приняла участие в турнире под 
названием Кубок Глинки/ Гретцки, который прошёл в 
канадских городах Эдмонтон и Ред-Дир. Там наши юнио-
ры заняли третье место. Форвард «Стальных лисов» Егор 
Спиридонов отметился голевым пасом в матче за бронзу, 
выигранном россиянами у американцев со счётом 5:4.

В прошлом сезоне Егор Спиридонов был участником 
чемпионата мира среди юниоров, прошедшем в Челябинске 
и Магнитогорске.

Волейбол

Уверенное лидерство
Волейбольная команда «Магнитка-
Университет», выступающая в высшей лиге «Б», 
на прошлой неделе провела первые три встречи 
нового чемпионата страны и все выиграла.

В рамках первого тура зоны «Восток» магнитогорцы на 
своей площадке сначала обыграли «Нефтяник-ОГПУ» из 
Оренбурга – 3:0, затем «ИжГТУ-Динамо» из Ижевска – 3:1, а 
под занавес – «Тархан-2» из Стерлитамака – 3:0. «Магнитка-
Университет» набрала девять очков и уверенно возглавила 
турнирную таблицу.

Второй тур соревнований в зоне «Восток» высшей лиги 
«Б» пройдёт в Стерлитамаке с 25 по 27 октября.

Судомоделизм

Радиоуправляемый заплыв
В предпоследние выходные сентября в Златоу-
сте на акватории пруда Тарелка прошёл откры-
тый кубок Челябинской области по судомодель-
ному спорту. 

В соревнованиях приняли участие более 70 спортсменов-
судомоделистов и юниоров из Магнитогорска, Златоуста, 
Снежинска, Екатеринбурга, Нижнего Тагила и Верхней 
Салды. Организатором соревнований выступила феде-
рация судомодельного спорта Челябинской области при 
поддержке губернатора Бориса Дубровского.

Кубок Челябинской области проводился в форме индиви-
дуальных состязаний в шести классах судов. Каждый спорт- 
смен участвовал в трёх индивидуальных заездах в каждой 
группе. Завершились соревнования командной эстафетой, 
общая протяжённость пути составила 20 километров.

Магнитогорск в спортивных заплывах представляла 
команда детско-юношеского центра «Максимум», в кото-
рую вошли пять взрослых спортсменов и три школьника 
– воспитанники судомодельной мастерской «Субмарина», 
занимающиеся под руководством педагога дополнительно-
го образования Сергея Федченко. Участники соревнований 
должны были не только сделать модель, но и благополуч-
но довести её до финиша. А это задача непростая. Среди 
школьников удача улыбнулась только Роману Зиннатул-
лину – он завоевал второе место в личном зачёте в классе 
радиоуправляемых моделей-копий на точность прохож-
дения трассы. Макару Пензину и Марку Зиннатуллину не 
удалось войти в число призёров. В итоге у команды ДЮЦ 
«Максимум» в категории «Юноши» четвёртое место – это 
лучший результат среди команд Челябинской области. Пер-
выми же стали юные судомоделисты из Екатеринбурга. 

Взрослые выступили лучше – два первых места, три 
вторых и три третьих, которые позволили магнитогор-
ской команде занять первое общекомандное место среди 
спортсменов, сообщили в детско-юношеском центре 
«Максимум». magmetall.ru (16+)  magmetall74  magmetall74  magmetall74
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В центре внимания

Магнитогорский «Металлург» 
продолжает впечатляющую 
победную серию в регулярном 
чемпионате Континентальной 
хоккейной лиги, начавшуюся 25 
сентября.

Выиграв все три матча в рамках 
очень непростой как в физическом, так 
и в психологическом плане поездки 
на Дальний Восток, команда довела 
свой этот «сериал» до шести встреч. В 
Шанхае Магнитка обыграла китайский 
клуб «Куньлунь Ред Стар» – 3:1, во Вла-
дивостоке и Хабаровске с одинаковым 
счётом 4:3 одолела местные «Адмирал» 
и «Амур». Причём вторая и третья по-
беды в дальневосточном турне стали 
волевыми: во Владивостоке хозяева 
вели в счёте – 2:0 и 3:2, в Хабаровске 
– 1:0 и 2:1, тем не менее оба раза успех 
сопутствовал гостям и приходил к ним 
в основное время матчей.

Одновременно «Металлург» явно 
озадачил скептиков. Во всех трёх побед-
ных матчах на Дальнем Востоке ворота 
магнитогорской команды защищал 
Артём Загидулин, а не олимпийский 
чемпион Василий Кошечкин – теперь, 
наверное, разговоры «экспертов» о том, 
что у Магнитки нет второго надёжного 
вратаря, утихнут сами собой.

Героем первой встречи завершив-
шейся гостевой серии стал Павел Вар-
фоломеев, забросивший две шайбы, в 
том числе победную. Любопытно, что 
для него это были первые голы в КХЛ 

в составе родного клуба – «Металлур-
га». В двух других дальневосточных 
матчах своё веское слово сказало 
первое звено, где вместе с капитаном 
Сергеем Мозякиным действовали ка-
надские форварды Войтек Вольски и 
Мэтт Эллисон. Победные шайбы и во 
Владивостоке и в Хабаровске забросил 
Вольски – сначала на последней минуте 
встречи, затем – на 54-й.

Завтра «Металлург» сыграет 
на своей арене с бессменным 
лидером регулярного чемпионата 
КХЛ – «Автомобилистом»

Не удивительно, что Сергей Мозякин, 
Мэтт Эллисон и Войтек Вольски упро-
чили своё лидерство как в рейтинге 
бомбардиров команды, так и в списке 
самых её полезных игроков. У Мозяки-
на, с 17 очками (7 голов плюс 10 пере-
дач) привычно возглавляющего реестр 
самых результативных хоккеистов «Ме-
таллурга», сейчас и лучший показатель 
полезности – плюс 6, у Вольски – плюс 5, 
у Эллисона – плюс 4. Больше всего шайб 
(без учёта реализации большинства) 
команда забросила, когда на площадке 
находился Войтек Вольски – 15, причём 
два поединка этот форвард пропустил. 
По 13 голов Магнитка сотворила в те 
моменты, когда на льду были Сергей 
Мозякин и Мэтт Эллисон.

После шестнадцати сыгранных 
матчей «Металлург» набрал 22 очка 

и поднялся на третье место в таблице 
Восточной конференции – вслед за 
«Автомобилистом» и «Авангардом». 
Магнитка одержала девять побед в 
основное время и две – в овертайме, 
пять раз проиграла. В ворота соперни-
ков наша команда забросила 47 шайб, 
в свои пропустила – 37. Правда, магни-
тогорцы провели больше матчей, чем 
основные преследователи – «Ак Барс», 
«Салават Юлаев», «Торпедо». 

Завтра «Металлург» начинает до-
машнюю серию. Первым соперником 
станет герой старта и пока бессмен-
ный лидер лиги «Автомобилист», не 
знающий поражений. В воскресенье 
екатеринбуржцы в Шанхае обыграли 
китайский клуб «Куньлунь Ред Стар» 
(5:2) и одержали уже пятнадцатую по-
беду подряд в регулярном чемпионате 
КХЛ – феноменальный результат! 14 
октября Магнитка встретится с «Сиби-
рью», 16-го – с  «Салаватом Юлаевым», 
18-го – с  «Авангардом».

Бомбардиры «Металлурга»
Сергей Мозякин – 17 очков (7 голов 

плюс 10 передач), Мэтт Эллисон – 15 
(4+11), Войтек Вольски – 13 (6+7), 
Деннис Расмуссен – 9 (3+6), Павел Вар-
фоломеев – 9 (2+7), Роман Любимов 
– 7 (5+2), Виктор Антипин – 7 (3+4), 
Алексей Береглазов – 6 (3+3), Андрей 
Чибисов – 6 (1+5), Ииро Пакаринен – 5 
(5+0), Евгений Бирюков – 5 (1+4).

 Владислав Рыбаченко

Победы на любой вкус
В воскресенье хоккейная Магнитка выиграла шестой матч подряд

Баскетбол

Магнитогорское «Динамо» за-
няло второе место в группе «В» 
квалификационного раунда 
Кубка России по баскетболу 
и не смогло пробиться в 1/16 
финала.

Камнем преткновения для нашей 
команды вновь стал «Уфимец». Баскет-
больному клубу из столицы Башкорто-
стана Магнитка проиграла в розыгрыше 
Кубка страны уже третий год подряд 
– неприятная традиция. Правда, спра-
ведливости ради надо сказать, что на 
этот раз нашим баскетболистам явно 
помешал неудобный календарь.

Турнир, напомним, на прошлой неделе 
состоялся в Барнауле, где за единствен-
ную путёвку в 1/16 финала боролись 
шесть команд. Динамовцы на старте без 
особых хлопот обыграли молодёжные 
коллективы – «Енисей-2» из Краснояр-
ского края (101:43) и УНИКС-2 из Казани 
(59:46), а затем уже встретились со 
своими будущими соперниками по чем-

пионату России – участниками второго 
дивизиона суперлиги. В тяжело начи-
навшемся поединке с «Нефтехимиком» 
из Тобольска магнитогорцы всё-таки 
склонили чашу весов в свою сторону 
– 82:75 (так называемый дабл-дабл сде-
лал Никита Иванов – 18 очков, 13 подбо-
ров). Хозяев группы «В», баскетболистов 
барнаульского клуба «Алтай-Баскет», 
динамовцы тоже обыграли, добившись 
солидного преимущества во второй 
половине матча и выиграв поединок со 
счётом 79:60 (21 очко набрал Александр 
Матвеев, он же сделал 5 подборов).

А вот на финише турнира злую шутку 
с динамовцами сыграл календарь. За-
вершив вечером в пятницу нелёгкий 
поединок против хозяев – баскетболи-
стов клуба «Алтай-Баскет», магнитогор-
цы уже днём в субботу вновь вышли на 
паркет на решающий матч против хоро-
шо отдохнувшего «Уфимца» и попросту 
не успели восстановиться. При равном 
счёте после трёх периодов баскетболи-
сты столицы Башкортостана именно в 

заключительной четверти добились 
решающего преимущества в девять оч-
ков и выиграли – 79:70 (самым резуль-
тативным в составе динамовцев вновь 
стал Александр Матвеев, набравший 19 
очков и сделавший 9 подборов)

Таким образом, в 1/16 финала Кубка 
России из группы «В» вышел «Уфимец», 
где он встретится с московским ЦСКА-2. 
Из двух других «секстетов» квалифи-
кационного раунда путёвки в следую-
щий этап соревнований завоевали БК 
«Тамбов», победивший в группе «А», и 
московская команда «Руна-Баскет», за-
нявшая первое место в группе «Б».

А магнитогорские динамовцы те-
перь сосредоточатся на матчах чем-
пионата России по баскетболу. Турнир 
во втором дивизионе суперлиги, где 
выступает наша команда, стартует 
18 октября. «Динамо» первые матчи, 
как и в розыгрыше Кубка России, 
проведёт в Барнауле. 18 и 19 октября 
баскетболисты Магнитки встретятся 
с местным клубом «Алтай-Баскет». 
Напомним, что перед нашей командой, 
действующим серебряным призёром 
турнира, стоит задача – занять первое 
место в суперлиге-2 и выйти в первый 
дивизион.

Кубковый форс-мажор

Заграница

Малкин пока в одиночестве
В ночь на прошлый четверг (по российскому 
времени) стартовал 102-й по счёту сезон заоке-
анской Национальной хоккейной лиги. В пер-
вые дни  в матчах регулярного чемпионата на 
льду появился лишь один воспитанник магни-
тогорской хоккейной школы, хотя в клубах НХЛ 
наших полпредов больше.

Трёхкратный обладатель Кубка Стэнли форвард Евгений 
Малкин ярко начал свой тринадцатый сезон в составе 
«Питтсбурга», как и подобает суперзвезде мирового хоккея. 
«Пингвины» в пятницу ночью по российскому времени 
свой первый матч провели с действующим чемпионом 
«Вашингтоном», который стартовал днём ранее и к тому 
времени уже успел разгромить «Бостон» (7:0). Однако в 
Питтсбурге команда Александра Овечкина потерпела по-
ражение в овертайме – 6:7. Малкин отметился заброшенной 
шайбой и двумя голевыми передачами.

А вот в воскресенье ночью по российскому времени 
«Пингвины» на своей арене потерпели настоящее фиаско. 
«Питтсбург» вчистую проиграл «Монреалю» – 1:5.

Голкипер Антон Худобин, второй голкипер команды 
«Даллас Старз», пока на площадке во время игры не по-
являлся. «Звёзды» тем временем стартовали очень удачно: 
в первой встрече они обыграли на своей арене «Аризону» 
– 3:0, а во второй – «Виннипег» – 5:1.

В состав клуба «Колорадо Эвеланш» входит нападающий 
Владислав Каменев, но он включён в список травмирован-
ных игроков.

Единственный олимпийский чемпион из воспитанников 
магнитогорской хоккейной школы защитник Егор Яковлев, 
подписавший контракт с клубом «Нью-Джерси Дэвилз», 
и теперь уже экс-голкипер «Металлурга» Илья Самсонов, 
заключивший соглашение с командой «Вашингтон Кэпи-
талз», сезон начинают в фарм-клубах, выступающих в Аме-
риканской хоккейной лиге, – соответственно в «Бингемтон 
Дэвилз» и «Хёрши Беарз».

Неполноценная рокировка
Клуб заокеанской Национальной хоккейной 
лиги «Нью-Йорк Айлендерс» буквально перед 
самым стартом регулярного чемпионата от-
правил чешского нападающего Яна Коваржа 
в фарм-клуб, выступающий в Американской 
хоккейной лиге, информирует официальный 
сайт команды.

Напомним, минувшим летом форвард, проведший пять 
предыдущих сезонов в магнитогорском «Металлурге», 
подписал с американскими «островитянами» однолет-
нее соглашение. Магнитка и Нью-Йорк словно провели 
рокировку: Николай Кулёмин из «Айлендерс» вернулся  в 
родной Магнитогорск, а Ян Коварж уехал в Америку.

Чешский хоккеист в составе Магнитки был двукратным 
обладателем Кубка Гагарина (2014, 2016), а также трижды 
участвовал в Матче всех звёзд КХЛ (2014, 2016, 2017). Пять 
раз Коварж защищал цвета сборной Чехии на чемпионатах 
мира (2013–2017) и однажды – на олимпийском турнире 
(2018).

АХЛ тоже вышла на старт
Магнитогорские хоккеисты, выступающие в 
клубах Американской хоккейной лиги, уверенно 
начали новый сезон.

Форвард Игорь Швырёв, играющий в «Колорадо Иглз», 
отметился заброшенной шайбой в первой встрече этой 
команды против «Чикаго». Правда, это не помогло «Ор-
лам» добиться победы – в овертайме выиграло «Чикаго» 
со счётом 3:2.

Защитник Егор Яковлев, играющий в «Бингемтон Дэ-
вилз», сделал две голевые передачи в победном поединке 
против «Торонто». Фарм-клуб «Дьяволов» из Нью-Джерси 
выиграл в довольно результативном матче – 7:5.

Голкипер Илья Самсонов из клуба «Хёрши Беарз» отразил 
28 бросков в первой встрече этой команды против команды 
«Сиракьюз». Однако победа досталась сопернику – 3:2.

Дзюдо

Путёвка в финал
Магнитогорские дзюдоисты завоевали пять ме-
далей на всероссийском турнире, посвящённом 
памяти премьер-министра России В. С. Черно-
мырдина. Соревнования прошли в Оренбурге.

Спортсмены нашего города добыли одну золотую, две 
серебряные и две бронзовые награды.

Лилия Атауллина (клуб «Цунами», тренер Сергей Щер-
бинин), став победителем турнира, выполнила норматив 
кандидата в мастера спорта и завоевала путёвку в финал 
первенства России, который состоится в ноябре в Тюмени. 
Серебряные медали завоевали Наталья Юрина («Цунами») 
и Григорий Швецов (оба – клуб «Цунами»), бронзовые – 
Михаил Блинов (клуб «Белый Тигр» ) и Евгений Шамшин 
(клуб «Юность»).
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Профилактика

Цель акции, которая продлится 
до 31 октября, – снижение уров-
ня сезонной заболеваемости 
гриппом и ОРВИ, сокращение 
осложнений и обострений, свя-
занных с инфекциями верхних 
дыхательных путей, и защита 
населения.

В рамках акции проходит информа-
ционная кампания, рассказывающая 
южноуральцам о путях передачи ОРВИ 
и гриппа, механизмах инфицирова-
ния, мерах профилактики. А также о 
правилах здорового образа жизни и 
вакцинации.

Октябрь для проведения профилак-
тического мероприятия выбран не 
случайно. Осенью традиционно отмеча-
ется подъём сезонной заболеваемости 
вирусными инфекциями. В Магнито-
горске лабораторно подтверждённых 
случаев гриппа пока зафиксировано не 
было, но респираторные заболевания 
зачастую протекают с осложнениями. 
Только в сентябре, по данным терри-
ториального отдела Роспотребнадзора, 
диагноз «внебольничная пневмония» 
был поставлен 275 жителям города, в 
том числе 108 детям. Заместитель глав-
ного врача территориального отдела 
Роспотребнадзора Наталья Давыдова 
отметила, что в большинстве случаев 
диагноз был связан с развитием бак-
териальной инфекции как осложнения 
после ОРВИ.

В целом же ситуация остаётся ста-
бильной, более того, за прошедшую не-
делю медики даже отметили снижение 
числа заболевших.

– Всего по городу за прошедшую неде-
лю было зарегистрировано 2504 случая 
ОРВИ, что на 300 случаев меньше, чем 

неделей ранее, – отметил главный врач 
магнитогорского филиала Центра ги-
гиены и эпидемиологии Челябинской 
области Дмитрий Заложков. – Заболе-
ваемость в сентябре выросла примерно 
на 50 процентов по сравнению с июлем 
и августом, показатель аналогичен дан-
ным за предыдущие годы. Это обычный 
сезонный подъём.

Зато медиков радует активность, с 
которой магнитогорцы ставят при-
вивки против гриппа.

К этой неделе  
вакцинацию прошли  
70 тысяч человек –  
это примерно треть  
от запланированного медиками 
числа привитых на 2018 год

Дмитрий Заложков рассказал, что в 
поликлиниках даже бывают очереди, 
но это не повод отказываться перед 
уколом от осмотра терапевта. «Ста-
вить прививку необходимо только 
после осмотра врача, чтобы исключить 
противопоказания», – подчеркнул 
специалист.

Грипп и острые респираторно-
вирусные инфекции – самые распро-
странённые патологии в Челябинской 
области. На них приходится не менее  
92 процентов всех случаев инфекци-
онных и паразитарных болезней. В 
эпидемическом сезоне 2017–2018 года 
с диагнозом «грипп» было госпитали-
зировано 10368 больных.

Единственным способом профи-
лактики остаётся вакцинация, о чём 
медики не перестают напоминать. В 
преддверии эпидемического сезона 

2018–2019 годов планируется при-
вить не менее 45 процентов населения. 
«Магнитогорский металл» напоминает, 
какие категории граждан могут полу-
чить бесплатную прививку. Это дети с 
шести месяцев, работники медицин-
ских, образовательных, коммунальных 
организаций, транспорта. Призывники, 
студенты, беременные женщины, лица 
старше 60 лет и лица с хроническими 
заболеваниями. Остальные могут прой-
ти вакцинацию за свой счёт или за счёт 
средств работодателя. Поставить при-
вивку можно в поликлинике по месту 
жительства. Так как «рука об руку» с 
эпидемией гриппа идёт и сезонный 
рост заболеваемости пневмониями, 
лицам из группы риска для профи-
лактики этого серьёзного осложнения 
рекомендуют сделать прививку про-
тив пневмококковой и гемофильной 
инфекций.

С 1 октября в Магнитогорске ме-
дики начали ежедневно отслеживать 
статистику по числу заболеваний 
ОРВИ, пока рост выше традиционных 
показателей не отмечается. Аптеки и 
больницы в полном объёме обеспечены 
необходимыми средствами лечения и 
профилактики, есть неснижаемый за-
пас лекарств.

Добавим, в рамках акции «Месяц 
борьбы с гриппом» магнитогорский 
филиал Центра гигиены и эпидемио-
логии Челябинской области открыл 
горячую линию. По телефону 58-04-12 
можно обратиться с любым вопросом, 
касающимся вакцинации и профи-
лактики гриппа и ОРВИ, и получить 
исчерпывающую консультацию спе-
циалиста.

  Карина Левина

Дата

В этом году отмечается 27-я 
годовщина всемирного 
праздника. В нём актив-
но принимают участие 
врачи-психиатры и другие 
специалисты, которым не-
безразлично психическое 
состояние человека. 

– Эта дата установлена для при-
влечения большего внимания к 
проблемам различных расстройств, 
– отметила заведующая психо-
логическим центром областной 
психоневрологической больницы 
№ 5 Елена Иванова. – Люди боль-

ше узнают о методах укрепления 
здоровья и способах лечения. Пси-
хическое здоровье – основа благо-
получия каждого человека, города, 
страны в целом. Уравновешенный 
человек – хороший работник, до-
стойный член семьи. Он может 
реализовать свой потенциал и спо-
собности, противостоять стрессам, 
продуктивно работать и делать 
весомый вклад в жизнь общества. 
Человек, у которого страдает 
психика, становится замкнутым, 
способен на странные поступки. 
Ему неинтересны окружающие, да 
и сам он тоже. 

Дата учреждена в 1992 году по 

инициативе Всемирной федерации 
психического здоровья. Россия 
присоединилась к празднованию 
в 2002 году. К этому дню издаются 
журналы и брошюры, проводятся 
семинары и тренинги по личност-
ному росту и преодолению кри-
зисных этапов в жизни. В нашей 
стране организован конкурс «За 
подвижничество в области душев-
ного здоровья». 

Обширную программу подго-
товили и специалисты областной 
психиатрической больницы № 5, 
расположенной в Магнитогорске. 
Сделали санитарные бюллетени, 
буклеты. Работают в школе ро-

дителей, которая создана на базе 
учреждения, проводят встречи, по-
казывают фильмы. Рассказывают о 
здоровом образе жизни и о вреде 
различных зависимостей. Говорят 
и о маниях, которые мешают жить. 
Например, о шопоголизме.  

– Обращаем внимание даже 
на питание, – отмечает Елена 
Николаевна. – Депрессию только 
усугубляет потребление мяса и 
алкоголя. Хорошо влияют на пси-
хику каши, фрукты, овощи. Нужно 
есть хотя бы четыре раза в день. Не 
перегружать желудок перед сном, 
чтобы не мучиться от кошмаров. 
Полноценный сон играет большую 
роль в психическом здоровье. 
Самый лучший режим – ложиться 
в десять вечера и вставать в пять 
утра. Не забывайте проветривать 
помещение. Это тоже важно. И 
делайте зарядку, больше гуляйте, 
созидайте, а на разрушайте. 

Елена Иванова подчеркнула, что 
зачастую на психическое здоровье 
не очень хорошее влияние оказы-
вает Интернет, потому что многие 
концентрируются там на поиске 
негатива, а не на чём-то добром и 
светлом.

– Иногда необходимо дать мозгу 
отдохнуть, – рекомендует психо-
лог. – И, главное, стараться понять 
и беречь друг друга. – Если есть 
напряжение, его можно снять 
общением, эмоциональной связью, 
душевным теплом. Не используйте 
деструктивные способы выхода из 
трудных ситуаций. 

Если нужна помощь специали-
стов, то её можно получить со-
вершенно бесплатно. Центры, 
диспансеры и кабинеты психонев-
рологической больницы находятся 
во всех районах города. 

  Тамара Анина

День психического здоровья
Депрессий и нервных срывов можно избежать

Социальная акция онкодиспансера
В 1993 году Всемирная организация здраво-
охранения объявила октябрь месяцем борьбы 
против рака груди.

Рак молочной железы – самое распространённое 
онкологическое заболевание у женщин. Единственное 
средство его профилактики – регулярная диагностика, 
помогающая выявить болезнь на ранних стадиях. При 
своевременном обследовании рак груди можно вылечить 
в 94 процентах случаев.

Женщинам до 40 лет рекомендуется пройти ультра-
звуковое исследование молочных желёз, позволяющее 
обнаружить опухоль на ранней стадии и назначить 
лечение. После 40 лет применяется другой вид диагно-
стики – маммография. Это скрининговое исследование 
состояния молочной железы, целью которого становится 
определение доброкачественных и злокачественных но-
вообразований. Маммографию рекомендуется проходить 
не чаще 1–2 раз в год начиная с 40–45 лет. 

Пройти обследование необходимо, если женщину бес-
покоят уплотнения или боли в области молочных желёз, 
существует генетическая предрасположенность к онко-
патологии, присутствуют доброкачественные опухоли в 
молочной железе. Показанием служит и возраст старше 
40, если женщина не проходила диагностику в течение 
нескольких последних лет. При отсутствии явных при-
знаков заболевания можно пройти обследование в про-
филактических целях. 

Областной онкологический диспансер № 2 пригла-
шает женщин пройти профилактическое обследование. 
Сделать это можно будет в течение всего месяца бес-
платно, без дополнительных анализов и направлений. 
Для записи и получения необходимых рекомендаций 
нужно обратиться в регистратуру по телефонам: 49-66-10  
и 23-66-10 по будням с 8.00 до 16.00. 

Перспективы

Детским поликлиникам –  
новое оборудование
Указом президента России 2018–2027 годы 
объявлены «Десятилетием детства». В рамках 
этой программы утверждены перспективы раз-
вития педиатрической службы Магнитогорска. 
Это и развитие материально-технической базы 
детских поликлиник, и усиление профилак-
тической работы педиатрической службы, и 
работа над повышением комфорта для детей в 
медицинских учреждениях.

Согласно ведомственной целевой программе «Развитие 
материально-технической базы детских поликлиник и 
детских поликлинических отделений медицинских ор-
ганизаций в Челябинской области на 2018–2020 годы» 
утверждён перечень планируемых к приобретению ме-
дицинских изделий и оборудования.

Пять детских поликлиник города получат 32 единицы 
медицинской техники до 2020 года для оказания спе-
циализированной помощи. В том числе ретинальную ка-
меру для обследования недоношенных детей, цифровой 
рентгеновский аппарат, электрокардиографы, аппараты 
УЗИ-диагностики экспертного класса, эндоскопическое 
оборудование, ЛОР-комбайны для работы отоларинго-
логов, оборудование для реабилитации.

Для создания комфортного пребывания в детских 
поликлиниках будет организована работа открытых 
регистратур, появятся электронные табло с расписанием 
работы врачей. Всё это позволит повысить доступность 
и качество медицинской помощи детям.

Предотвратить болезнь
На Южном Урале проходит месячник борьбы с гриппом

Медицина
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Ревизия

Экзамены для педагогов
В этом месяце Рособрнадзор проведёт всерос-
сийское исследование компетенций учителей. В 
нём примут участие более 20 тысяч педагогов из 
68 субъектов России. 

Uchportal.ru сообщает, что эксперты изучат, хорошо ли 
педагоги знают свой предмет и принципы подачи материа-
ла детям, умеют ли верно оценить ответы и решения уче-
ников. Будут учитываться и другие критерии. Для этого в 
каждом регионе организуют специальные площадки, где 
учителя будут выполнять задания по единым материалам, 
разработанным на федеральном уровне. 

В первую очередь проверят учителей русского языка 
и литературы, математики, информатики, истории, 
обществознания. Также ревизия ждёт преподавателей 
экономики, права, основ духовно-нравственной культуры 
народов России. Педагогам придётся ответить и на воп-
росы анкеты, связанные с психолого-педагогическими 
аспектами работы. 

В Рособрнадзоре подчёркивают, что при оценке резуль-
татов будут учитывать условия работы учителей. «В за-
чёт» пойдёт тип школы, её расположение, стаж педагога, 
возраст. При этом обещают, что никаких санкций, увольне-
ний или других наказаний по итогам быть не должно.

В следующем году планируется исследование, в котором 
примут участие учителя географии, физики, химии, био-
логии, естествознания, экологии, физкультуры, а также 
иностранного языка, искусства и технологий, основ безо-
пасности жизнедеятельности. При этом проверят знания 
40 тысяч педагогов из 70 регионов России. В официальных 
заявлениях говорится, что подобные исследования нужны 
для совершенствования системы повышения квалифика-
ции и профессионального роста. 

Обошлось без тяжёлых по-
следствий. Мальчик попал 
в реанимацию, но в бли-
жайшее время будет пере-
ведён в обычную палату. В 
происшествии разбираются 
различные комиссии, в том 
числе правоохранительные 
органы. 

Прокурорская проверка
Горожане бурно обсуждают, как 

должны были поступить учителя 
и почему ребёнок так испугался 
наказания. Суть истории простая 
и страшная. Шестиклассник вместе 
с другими ребятами был уличён в 
курении вейпа.  Это парогенератор, 
в котором испаряется специальная 
курительная жидкость. Электрон-
ные сигареты стали запрещать, 
потому что в них можно заправить 
всё что угодно. В том числе и пси-
хотропные вещества. Педагог про-
вела с курившими воспитательную 

беседу. Трое провинившихся лишь 
улыбались, а один через некоторое 
время отпросился в туалет, открыл 
окно и прыгнул. 

– Пока точной информации нет, 
– рассказала начальник городского 
отдела по делам несовершеннолет-
них Любовь Щебуняева. – Не знаем, 
курил он или просто оказался 
рядом. Может быть, и попробовал. 
Когда дети в группе, им сложно 
отказаться. Ребёнок был на олим-
пиаде по биологии. После её завер-
шения пошёл в туалет. Там были 
мальчики с электронной сигаре-
той. Пар из окна туалета на улице 
увидел учитель физкультуры. Он 
отвёл ребят к классной руководи-
тельнице. Столь остро на произо-
шедшее отреагировал только один 
школьник. Может быть, потому 
что мама – воспитатель, психолог, 
учила, что так нельзя делать. Не 
хотел её подвести, испугался. Или 
в сигарете была жидкость, пары 
которой могли оказать негативное 
воздействие. 

Любовь Сергеевна отметила, что 

будет проведена прокурорская 
проверка и, скорее всего, педагога 
накажут. Она должна была учесть, 
что разговаривает не со старше-
классниками, а, по сути, с малышами. 
При этом начальник отдела по делам 
несовершеннолетних добавила, 
что отношения взрослых и детей 
становятся всё более сложными. 
Ребёнок может в любой момент 
повести себя неадекватно, даже 
после заслуженной двойки, а вина 
возлагается на учителя.

Закрыть окна
Мнения мам и пап разделились. 

Многие вспоминают своё детство, 
когда распекать и ругать было 
принято при большом скоплении 
одноклассников, а ещё лучше – на 
общешкольной линейке. Пригла-
шения в школу родителям тогда 
писали красной ручкой в дневнике 
– размашисто и жирно, с воскли-
цательными знаками. И никто не 
прыгал. Вернее, делали это, но на 
спор и с меньшей высоты. «Теперь 
что же, и замечания не делать, и 
плохие оценки не ставить?» – удив-
ляются в социальных сетях. 

Некоторые пишут о чрезмерном 
прессинге и запугивании детей в 
образовательных учреждениях и 
слишком нежном поколении. Не-
мало высказываний о плохом вос-
питании, нездоровой атмосфере в 
семьях. Есть признания в том, что 
тоже курили в детстве. Разоблаче-
ния и наказания боялись, но не до 
такой степени, чтобы расхотелось 
жить. Одни родители поговорили 
со своими детьми и получили 
успокаивающие ответы: «Я же не 
сумасшедший, прыгать из-за ерун-
ды». А другие призвали ничего не 
рассказывать подрастающему по-
колению и вообще не афишировать 
то, что случилось – чтобы не брали 
пример с мальчика. 

Написали и о том, что жалко 
шестиклассника и его родителей. 
Призвали поставить решётки на 
окнах или снять ручки, но чтобы 
они были поблизости на случай 
пожара. Впрочем, тут же появились 
протесты: «Не надо превращать 
школы в тюрьмы!»  

Кто-то из горожан рассказал о 
случаях суицида среди подростков, 
вызванных школьными непри-
ятностями. Несколько человек 
отметили, что мальчик просто не 
хотел плохо выглядеть в глазах 
родителей.

Пожалуйста, не кури
В социальной сети «ВКонтакте» 

появился «крик души» одного из 

педагогов. Пост так и называется. 
Автор пишет, что работает в одной 
из обычных школ Магнитогорска, 
где учитель обязан делать всё и не-
много больше. Должен составлять 
рабочие программы, посещать 
за свой счёт платные курсы, от-
правлять бесконечное множество 
отчетов; сопровождать детей на 
олимпиады и конкурсы. А ещё 
бесплатно работать в творческой 
группе, чтобы получить катего-
рию и небольшую прибавку к 
зарплате.

«Бесплатно работаем органи-
заторами-наблюдателями на ЕГЭ, 
ОГЭ; ходим по микрорайону и узна-
ём, кто и где проживает, – сообщает 
автор. – Делаем многое другое, что 
не относится к проведению уроков. 
Быть классным руководителем – 
это значит забыть, что ты жена, 
муж, отец, мать, бабушка или де-
душка. Документации столько, что 
«горизонта не видно», вдобавок 
вечерние родительские собрания, 
работа с классом,  учителями. Всё 
это за доплату от тысячи рублей 
до двух. А ещё и обои отклеиваются 
в кабинете, ремонт которого не 
заложен в бюджете. Если просят 
помочь школе с ремонтом, значит, 
и классный руководитель тоже 
вносит свои деньги, потому что 
не все родители соглашаются пла-
тить. Случай с вейпом в одной из 
школ заставил задуматься многих 
педагогов: «А ту ли я профессию 
выбрал?», «А если бы я был на 
месте этого педагога, как бы я 
жил дальше?», «Ведь всё сделано 
правильно! Почему учителя об-
виняют? Что надо было сказать? 
Пожалуйста, не кури?..» 

Это не суицид

– Не думаю, что это была суици-
дальная попытка, – отметила заве-
дующая психологическим центром 
областной психоневрологической 
больницы № 5 Елена Иванова.  – 
Скорее, импульс ребёнка, реакция 
на ситуацию. Вряд ли он думал о 
смерти, просто мальчика одолевал 
страх. Сознание в таком состоянии 
сужается, и невозможно подумать 
о рациональных действиях, по-
ступить как-то иначе. Если бы не 
это, он, конечно, догадался бы по-
звонить родителям, поговорить с 
учителем, обратиться к школьному 
психологу. К сожалению, в стрес-
совом состоянии человек может 
совершить любое безумие, вне 
зависимости от возраста. 

Елена Николаевна пояснила, что 
обычно ребёнок копирует реакцию 

родителей. Если они переживают 
неудачи излишне эмоционально, 
деструктивно, то и он, скорее 
всего, будет поступать так же. 
Больше напряжения у детей в тех 
семьях, где заданы жёсткие рамки. 
Ни к чему доброму не приводит и 
гиперконтроль. Рано или поздно 
ребёнок уйдёт из той модели, кото-
рую создают родители. И что тогда 
останется, если нет доверительных 
отношений и любви?

– Говорю не конкретно о семье 
этого мальчика, – отметила пси-
холог. – Не знаю, какая там си-
туация, хотя отзывы о родителях 
положительные. С ребёнком наши 
сотрудники ещё не общались, он в 
больнице. Обязательно побеседу-
ют, когда это будет возможно. Пока 
могу только предположить, что 
педагог, видимо, испугалась сама, 
ведь ей не нужен такой инцидент 
в классе.  Нужно было просто взять 
ребёнка за руку, спокойно, без 
криков, и пойти к психологу. Ведь 
нужно узнать причину, а угрозами 
задача не решается.

К психологу!
Елена Иванова заверила, что 

хороший психолог может найти 
подход к любому человеку. А уж 
после того, как будут сняты тре-
вога, напряжение, можно и рас-
спрашивать. Да собеседник и сам 
расскажет, без лишних вопросов. И 
поймёт больше, и сделает выводы 
на будущее. 

– Обратите внимание, ещё не-
сколько лет назад в школах не 
было психологов, а сейчас без них 
не обходятся нигде, – отметила 
Елена Николаевна. – Дети стали 
более уязвимыми, ранимыми. Пси-
хологи и нужны, чтобы разрешать 
конфликты. А родителям неплохо 
было бы уделять больше внимания 
своим детям. Поговорите, вместе 
займитесь чем-нибудь, например, 
приготовлением ужина. Совмест-
ный труд позволяет наладить 
контакт, эмоциональную связь. И 
ребёнку будет проще рассказать 
всё родителям, чем искать деструк-
тивные способы выхода. 

Руководитель психологическо-
го центра призвала не давать 
однозначных оценок, бережнее 
относиться друг к другу. И под-
черкнула, что, конечно, уже давно 
пора проводить регулярные уроки 
психологии для учителей. Пришли 
такие времена, что педагоги долж-
ны быть готовы и к повышенной 
агрессии, и к неожиданным реак-
циям, поступкам, совершённым в 
состоянии стресса.

 Татьяна Бородина

Стрессовое  
поведение

ЧП

В одной из школ города шестиклассник  
выпрыгнул из окна третьего этажа

Образование

Опрос

Министр просвещения России 
Ольга Васильева заявила, что 
школам необходимо больше 
учителей-мужчин.

Портал Педсовет.org отмечает, что 
на сегодняшний день доля учителей-
мужчин в сфере среднего образования 
РФ – 15 процентов. В других странах 
мира этот показатель колеблется от 25 
до 42 процентов. 

Министр просвещения рассказа-
ла, что в школу начали приходить 
молодые ребята со стажем до пяти 
лет, и это вселяет надежду. Ольга Ва-
сильева считает, что мужское начало 
обязательно должно быть в образова-
тельных учреждениях. Это обеспечит 
больший успех. И не случайно пять 
призёров конкурса «Учитель года-
2018» – мужчины. 

Мужское начало

Подготовка 
к уроку
«Яндекс.Учебник» провёл иссле-
дование загруженности педагогов 
начальной школы. 

Опрошены три с половиной тысячи 
учителей начальной школы из различных 
регионов России. Выявлено, что 48 про-
центов педагогов каждый день тратят на 
подготовку к урокам более двух часов. Сайт 
«Вести образования» отмечает, что речь идёт 

о проверке домашних работ, составлении 
планов, подборе упражнений для контроль-
ных и проверочных, формировании новых 
заданий на дом.

Сейчас в стране создаётся проект «Циф-
ровая школа», который подразумевает раз-
работку электронных платформ в помощь 
учителям. Авторы исследования считают, 
что цифровая версия уроков сократит время 
подготовки к урокам до 15 минут. 

Ранее в Минпросвещения заявляли, что в 
российских школах могут появиться смешан-
ные типы уроков. Учебная программа будет 
состоять не только из объяснений педагогов, 
но и цифровых технологий. Уже создана 
государственная платформа «Российская 
электронная школа» с  различными интерак-
тивными образовательными курсами.

Ольга Васильева
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Биография Магнитки

Конкурс
Во Дворце культуры метал-
лургов имени Серго Орджо-
никидзе прошёл концерт 
участников всероссийского 
благотворительного про-
екта «Поколение М», дей-
ствующего при поддержке 
областного министерства 
культуры и администрации 
Магнитогорска.

Проект объединил идею разви-
тия творческих способностей ребят 
по разным направлениям искусства 
и сбор средств на лечение тяжело-
больных детей. 

Для участия в конкурсе юным 
вокалистам предлагалось загрузить 
видеозапись со своим выступле-
нием на сайт проекта, после чего 
творческое жюри определило по-
бедителей. Лучшим вокалистом 
Магнитогорска признана солистка 
вокального трио студии «Винни-
Пух» Ангелина Плеханова, второе 
место заняла Екатерина Кофанова, 
а самыми яркими танцорами члены 
жюри назвали участников студии 
танца Star Dust. 

На шоу «SuperДети Поколения М» 
звёздными партнёрами ребят по 

сцене стали хэдлайнеры проекта, 
участники телешоу София Фёдо-
рова, Иван Харитонов, Эрик Крол, 
Дарья Волосевич, чья кавер-версия 

песни Виктора Цоя «Кукушка» на-
брала миллионы просмотров, и 
другие кумиры подростков. Ребята 
уже считаются мастерами и настав-

никами проекта «Поколения М», у 
них есть опыт выступлений на мас-
штабных площадках страны. В Маг-
нитогорск они прилетели, чтобы 

поделиться секретами мастерства, 
дать гала-концерт и вдохновить ро-
весников на творческие победы.

На виртуальных творческих пло-
щадках проекта на сайте pokolenie.
mts.ru, в группе «ВКонтакте» и на 
странице в Instagram дети могут по-
смотреть мастер-классы от россий-
ских звёзд: именитых режиссёров 
Владимира Хотиненко и Владимира 
Грамматикова, аниматора Кон-
стантина Бронзита, руководителя 
детского ансамбля «Непоседы» 
Елены Пиджоян, популярных ис-
полнителей Полины Гагариной 
и Дианы Арбениной, модельера 
Вячеслава Зайцева. За выложен-
ные работы, отданные голоса на 
портале а также за лайки и репосты 
в соцсетях пользователи получают 
баллы и таким образом пополняют 
общий благотворительный счёт, 
на котором в конце года баллы 
переводятся в деньги. Эти средства 
направляют на лечение детей. За 
три года в рамках проекта собрано 
более шестнадцати миллионов ру-
блей для оплаты операций сорока 
девяти детям.  

В октябре стартует новый сезон 
проекта. 

Таланты служат доброте

Очередной документальный рассказ самодеятельного автора  
воскресит в памяти её современников послевоенные годы

В южной части Магнитогор-
ска шесть лет назад появи-
лась трамвайная остановка, 
названная именем знаме-
нитого прокатчика, Героя 
Социалистического Труда 
Владислава Романова. 

Его имя занесено в энциклопе-
дию города, в память о знаменитом 
металлурге проходят шахматные 
турниры, а на доме по адресу: Тру-
да, 18 установлена мемориальная 
доска. Люди, знавшие его близко, 
утверждают: Владислав Романов 
личность для города легендарная. 
Его до сих пор вспоминают не 
только в производственных, но и 
в спортивных кругах Магнитки: 
опытный металлург, талантливый 
шахматист, хороший человек. 

Будущий Герой Социалистическо-
го Труда родился в Свердловске в 
семье служащих. Трудовой путь на-
чинал вальцовщиком среднесорт-
ного стана на металлургическом 
комбинате в Сталинске – ныне Но-
вокузнецке. В конце 50-х переехал 
в Магнитку, устроился на ММК 
оператором ножниц по разделке 
горячего металла. Окончил инду-
стриальный техникум и вечернее 
отделение МГМИ. Его дальнейшее 
профессиональное становление 
шло постепенно: второй оператор 
главного поста слябинга, подмен-
ный оператор, подменный началь-
ник смены, старший мастер по про-
изводству, заместитель начальника 
обжимного цеха № 1, начальник 
стана «2500» горячей прокатки 
ЛПЦ № 4. Но в какой бы должности 
ни работал Владислав Романов – он 
всегда оставался человеком. 

– У любого работника спросите 
о нём, скажут только хорошее, – 
вспоминал старший оператор С. С. 
Закамалдин. – Он по натуре своей 
очень порядочный. Если уж давал 
задание, то делал это спокойным, 
доброжелательным тоном. Не пой-
мёшь чего – толково объяснял. По-
сле этого оставалось только идти и 
с хорошим настроением выполнять 
работу. А когда без объяснений всем 
всё понятно, то и сам за кувалду 
брался. И не ради поддержания пре-

словутого авторитета, а потому что 
без дела сидеть не мог. Он ведь всег-
да был на виду – ни разу не видел, 
чтобы просто так сидел, перекури-
вал. Да и не курил он, кстати. 

– Владислав Романов – человек 
умный, скромный и по-хорошему 
деловой, – говорил старший опера-
тор В. И. Загайнов. – Это три кита, 
на которых держались хорошие 
взаимоотношения между ним и 
рабочими. В каждом видел прежде 
всего человека, а потом уже подчи-
нённого. Владислав Анатольевич 
был сдержан: плохое настроение на 
людей не выплёскивал. Умел убеж-
дать. Не криком брал, а спокойно 
доказывал правоту, – вспоминал 
коллега Романова В. И. Яковенко. 
– Ему ведь по службе и наказывать 
приходилось, но никто не обижался, 
потому что прежде он досконально 
разбирался в проступке подчинён-
ного, потом объяснял ему, что к 
чему и за что. 

Сам Владислав Анатольевич при-
знавался, что главный принцип, на 
котором он строил отношения с 
людьми, – стремление найти в чело-
веке хорошее и делать упор именно 
на положительные качества. 

– Считаю, что руководители, 
оценивая подчинённых, должны  
прежде всего понять мотивы их 
поступков и проступков, – отмечал 
Романов в одном из интервью. – 
Почему он сделал так, а не иначе? 
Каковы объективные причины? 
Мог ли он найти более приемлемый 
выход? Ставлю себя на место под-
чинённого и мысленно пытаюсь 
«проступиться» подобным обра-
зом. Наблюдаю при этом, в какие 
моменты действия моё основное 
«я» противится с наибольшей 
активностью. Хочу подчеркнуть: 
руководителю следует помнить, что 
каждый его шаг, каждое слово, каж-
дый взгляд – на виду. Он попросту 
не имеет права на проступки. При-
чём здесь нет скидок ни на возраст, 
ни на личные качества или обстоя-
тельства. Авторитет руководителя, 
если он есть, ежечасно подвергается 
испытанию на прочность.

В своей работе Владислав Рома-
нов активно использовал техниче-

ское творчество. Ещё в бытность на 
слябинге разработал ряд интерес-
ных инженерных решений по устра-
нению «узких мест» производства. 
Благодаря этому в 1977 году на 
слябинге был превзойдён рекорд-
ный по стране показатель годового 
производства – семь миллионов 
тонн. Более 35 рацпредложений 
Романова были направлены на со-
вершенствование оборудования и 
технологических процессов, облег-
чение условий труда прокатчиков. 
Эффект от их внедрения составил 
около миллиона рублей в год. 

Использование только  
одной его разработки  
по механизации уборки шлака 
позволило освободить  
от изнурительного  
ручного труда  
на уборке окалины  
четыре бригады

В 1982 году к трудовым наградам 
Владислава Романова – орденам 
Октябрьской революции и «Знак 
Почёта» – добавилась ещё одна. За 
выдающиеся производственные 
достижения и трудовой героизм он 
был удостоен высокого звания Ге-
роя Социалистического Труда. Для 
него это стало особым праздником, 
так как награждение состоялось в 
дни, когда ММК, который он считал 
родным, отмечал золотой юбилей.

В жизни Владислава Романова 
были две страсти – металлургия и 
шахматы. Друзья и коллеги шутили, 
что в металлургии он – гроссмей-
стер, а в шахматах – первораз-
рядник. Неоднократно Романов 
выигрывал личное первенство 
комбината по шахматам, а в 1972 
году одержал самую значимую для 
себя победу – стал чемпионом горо-
да по классическим шахматам среди 
мужчин. В память о талантливом 
шахматисте Романове в Магнито-
горске с 2004 года проходят шах-
матные турниры. 

 Елена Брызгалина

«В этом здании  
жил и работал…»
Проект «Магнитогорского металла»,  
посвящённый людям и событиям,  
в память о которых установлены мемориальные доски

Владислав  
Романов

Публикация  
о Владиславе Романове 
в газете
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Продам
*Шлакоблок 30 %, 50 %, перего-

родка, рубленный. Т. 456-123.
*Тротуарная плитка, бордюр, во-

доотлив, термопанели, скульптуры 
из бетона. Доставка. Т.: 45-45-15, 
43-08-12.

*Песок, земля, щебень, отсев, 
скала, ПГС, от 3 до 30 т. Т. 8-951-
249-86-05.

*Песок, щебень, скалу, отсев, 
навоз, землю и др. От 3 т до 30 т. 
Недорого. Т. 43-01-92.

*Дрова, перегной, песок, щебень. 
Т. 8-964-245-33-99.

*Тротуарную плитку. Бордюр. До-
ставка. Т. 8-912-805-10-16.

*Поликарбонат прозрачный, 
цветной. Т. 45-48-48.

*Песок, щебень, отсев. Т. 8-912-
805-39-40.

*Доска, брус, вагонка. Т. 8-904-
973-41-43.

*ТЦ «Абитаре», Труда, 32а. Рас-
продажа новой мебели. Диваны, 
кухни. Цены ниже рыночных. Т. 
8-909-099-42-47.

*Дрова, горбыль, опилки. Т. 43-
33-99.

*Дрова, перегной. Т. 8-982-319-
73-33.

*Инвалидную коляску. Т. 8-912-
303-88-28.

*Кольца железобетонные для 
колодцев и выгребных ям, диаметр 
2; 1,5; 1 м, крышки, днища. Т. 8-919-
304-32-58.
Куплю

*Холодильник, ванну, машинку, 
утилизация. Т. 8-919-330-90-38.

*Ванну, холодильник, стиралку. 
Т. 43-09-30.

*Телевизор. Т. 8-952-516-91-49.
*Стиралки, ванны, утилизация. Т. 

8-912-805-21-06.
*Подшипники. Т. 8-906-101-40-

60.
*Автовыкуп. Т. 8-951-817-13-99.

Сдам
*Часы, ночь. Т. 8-906-871-17-83.
*Квартиру без мебели на Октябрь-

ской. Т. 8-912-79-79-983.
*Сутки, часы. Т. 8-968-117-31-35.
*Посуточно. Т. 8-952-527-36-06.
*Комнату. Т. 8-982-337-56-42.

Сниму
*Жильё. Т. 43-16-35.
*Квартиру. Т. 49-67-77.
*Жилье. Т. 26-44-77.

Требуются
*Уборщица (з/п 12 тыс. руб.), 

кондитер (з/п 18 тыс. руб.). Т. 25-
44-00.

*Кладовщик, 2/2. Т. 59-16-84.
*Архивариус. Т. 8-922-759-16-50.
*Подработка. Т. 8-908-055-95-24.
*Курьер. Т. 8-950-723-84-42.
*Ищу сиделку с проживанием. Т. 

8-964-246-55-22.
*На проходную. Т. 8-900-025-38-

72.
*Вахтер. Т. 8-922-698-32-82.
*Разнорабочий на склад. Т. 8-909-

095-97-84.
*Упаковщик. Т. 8-908-054-12-25.
*В редакцию газеты «Магнито-

горский рабочий»  требуются по-
чтальоны. Доставка газет по Право-
бережному району. Обращаться в 
редакцию: пр. Ленина, 74 (вход с 
торца) или по тел. 26-33-49.

*Муниципальному учреждению 

– специалист по обслуживанию и 
ремонту зданий. Т. 22-16-09.

*В связи с увеличением объемов 
в АО «ПО Монтажник» – бетонщики, 
электрогазосварщики, газорезчи-
ки, монтажники, электромонтеры, 
маляры, штукатуры. Обращаться по 
т. 24-55-40, ул. Курако, д. 6.

*Формовщики ЖБИ ( тротуарная 
плитка) Т.: 8-9000-86-10-55, 8-912-
792-97-47, 58-03-01.

*Фармацевт на работу в ООО «Аб-
заково». Т. 8-964-246-37-48.

*Повар на полставки. Т.: 49-01-46, 
8-982-320-08-62, 8-967-867-92-13.

*Грузчики. З/пл. 30000 руб. Т. 
8-963-094-88-06.

*Сварщики, монтажники. Т. 
8-9000-607-695.

*Разнорабочие. До 18000. Т. 
8-922-759-18-92.

*Диспетчер на полдня. Т. 8-932-
305-90-91.

*Работа всем. Т. 8-922-751-26-36.
*Продавец в магазин «Семена». Т. 

8-963-476-46-46.
*Уборщики (цы) в «Магнит». Т. 

8-952-509-39-22.

Частные объявления. Рубрика «Услуги»  на стр. 14

Память жива 
10 октября  
исполнится  
40 дней, как ушёл 
из жизни доро-
гой, любимый 
муж, отец и де-
душка  
ОДИНЦОВ Юрий 
Афанасьевич. 
Светлая, веч-
ная ему память. 
Помним, любим, 
скорбим. 

Жена, дети,  
внуки

Память жива 
10 октября испол-
няется 2 года, как 
нет с нами доро-
гого нам челове-
ка, мужа, отца, 
деда, прадеда – 
ДУДИНА Ивана 
Александровича. 
Забыть нельзя, 
скорбим, помним. 
Кто знал его, по-
мяните.

Семья

Коллектив и совет ветеранов цеха 
РОФ скорбят по поводу смерти 

АбРАмОВА 
Алексея михайловича 

и выражают соболезнование  
семье и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов 
локомотивного цеха ЖДТ ПАО 

«ммК» скорбят по поводу смерти                           
СТРИЖОВА 

Анатолия марковича
и выражают соболезнование семье 

и родственникам покойного.

Коллектив и совет 
ветеранов ЛПЦ ПАО «ммК» 
скорбят по поводу смерти                                     

СЛОбОДяН 
Владимира Александровича

и выражают соболезнование семье 
и родственникам покойного.

Коллектив и совет ветеранов ЦУ 
ПХП ПАО «ммК» скорбят по поводу 

смерти
АРЮПИНОй 

Галины Леонидовны
и выражают соболезнование семье 

и родственникам покойной.

Коллектив и совет ветеранов ДОЦ 
ПАО «ммК» скорбят по поводу 

смерти
ГОРЮНОВОй 

Ольги Никоноровны
и выражают соболезнование семье 

и родственникам покойной.

Коллектив и совет ветеранов 
обжимного цеха ПАО «ммК» скорбят 

по поводу смерти
ГОРбАчА 

Александра Андреевича
и выражают соболезнование семье 

и родственникам покойного.

Николая Александровича КАлисТРАТовА, Нину 
Алексеевну липсКую, людмилу вениаминов-
ну НеКлюДову, любовь васильевну попову, 
люцию ишбулдывну сАННиКову, Александру 
васильевну ЧАРиКову, ибрагима исмагилови-
ча юсуфзяНовА – с юбилеем!

Желаем вам здоровья, бодрости духа, жизненного 
оптимизма и добрых надежд.

  Администрация, цехком и совет ветеранов управления подготовки  
производства ПАО «ММК»



Частные объявления. Рубрика «Продам», «Куплю», «Сдам», «Сниму», «Требуются» – на стр. 13
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Василия Владимировича АлякинА, Александра 
Владимировича АсАбинА, Юрия Маркеловича бе-
ляеВА, Геннадия Георгиевича ВАрнАВских, Влади-
мира ивановича ВАрЮхУ, Александра родионовича 
ВолкоВА, Владимира Викторовича ГАйВоронских, 
Владимира ивановича ГУдиМенко, николая Петро-
вича дьяконоВА,  бориса Алексеевича еГорченко,  
Александра николаевича ЗАйцеВА, елену ивановну 
кАЗАринУ, Виталия Александровича кАширинА, 
Александра Александровича коЗлоВА, Валентину 
дмитриевну коМкоВУ, ивана Максимовича коро-
ВАеВичА, Александра яковлевича корнеВА, сергея 
Алексеевича лАнкоВА, Александра николаевича 
лАрионоВА, Владимира Геннадьевича лАЗАреВА, 
Александра Александровича лоМоВцеВА,  инно-
кентия Алексеевича лУГоВоГо, ольгу Васильевну  
МАлькоВУ,  Александра сергеевича МоскВичеВА, 
Анатолия яковлевича МихАйлоВА, Петра нико-
лаевича нАчинкинА, Григория Михайловича не-
тесАноГо, Валерия николаевича ПикУльникоВА, 
леонида ефимовича ПоПоВА, леонида ивановича 
ПотрикееВА, Петра Васильевича сВияЗоВА, 
Александра Алексеевича сПАсееВА, Александра 
Михайловича стАВицкоГо, ольгу Григорьевну 
стеПАноВУ, Александра николаевича тУМАноВА, 
Михаила Александровича тоМилоВА, людмилу 
Васильевну титкоВУ, Валерия степановича трУб-
кинА, Владимира Григорьевича УшАнкинА, Фа-
ниса салаховича ФАЗлиеВА,  Владимира Юрьевича 
шВАлеВА,  Анатолия ивановича ширяеВА – с днём 
рождения!

Желаем всем крепкого здоровья, уважения и тепло-
ты близких, успехов в  делах, семейного благополучия, 

бодрого настроения. 
Администрация, профком,  

совет ветеранов локомотивного цеха УЛ

на правах рекламы

Классика

Услуги
*Двери, решётки, навесы, ворота 

(гаражные, откатные), заборы, 
лестницы и т. д. Т. 8-900-082-94-
72.

*Решётки, двери, ворота, навесы, 
заборы, лестницы, металлокон-
струкции. Т. 8-900-072-85-98.

*Сварка. Кровля крыш. Ворота. Т. 
8-904-801-17-72.

*кровли. кровельные работы. 
недорого. т. 8-951-461-50-34.

*Кровельные работы. Монтаж 
сайдинга. Т. 8-912-805-46-35.

*кровля крыш. недорого. т. 
43-40-24.

*Крыши, пристройки, бани. Т. 
8-912-805-21-03.

*Заборы из профнастила и 
рабицы. т. 43-19-21, 8-950-742-
79-47.

*Ворота откатные, распашные. 
Заборы. т. 8-919-117-60-50.

*Заборы. Ворота из профлиста 
и рабицы. т. 43-12-14.

*Заборы (евроштакет, профлист, 
рабица). Ворота откатные, распаш-
ные. Навесы. Т. 8-982-332-31-57.

*Заборы. Ворота. Навесы. Тепли-
цы. Недорого. Т. 45-46-35.

*Заборы из профнастила и сетки 
рабицы. Ворота откатные, распаш-
ные. Недорого. Т. 43-40-24.

*Каркасные домики. Вагончики. 
Бани. Пристройки. Заборы. Ворота. 
Баки. Хозблоки. Навесы. Качество. 
Т. 8-912-805-46-35.

*Ремонт и перетяжка теплиц по-
ликарбонатом. Т. 45-46-35.

*Ворота, заборы, решётки, двери, 
кровля, крыши, навесы. Т. 8-912-
805-21-06.

*Заборы, ворота, навесы. т. 
8-961-576-00-38.

*Покрытие и ремонт теплиц. 
Поликарбонат. т. 8-919-117-60-
50.

*теплицы с усиленным карка-
сом. т. 8-951-461-50-34.

*теплицы усиленные. т. 43-
40-24.

*благоустройство захороне-
ний. Плитка, памятники. без 
предоплаты. т. 8-908-588-89-01.

*Отделка балконов. Т. 45-20-95.
*Евровагонка, благоустройство 

балконов. Т. 8-912-773-63-05.
*Отделка балконов. Т. 8-951-128-

76-26.
*Установка замков, вскрытие, 

гарантия. Т. 45-03-49.
*Установка замков, вскрытие, 

гарантия. Т. 45-07-65.
*Открытие замков, установка с 

гарантией. Т. 43-35-34.
*Прочистка канализации. Т. 28-

01-05.
*Водомеры. сантехработы. т. 

8-906-854-79-79.
*Сантехработы. Канализация. 

Разводка. Гарантия. Скидки пен-
сионерам. Т. 45-00-21.

*Отопление, сантехника. Т. 45-
20-95.

*Сантехработы. Недорого. Т. 
8-908-064-53-17.

*Сантехработы. Т. 8-964-248-
39-31.

*Сантехмастер. Т. 43-05-41.
*Панели, линолеум. Т. 8-909-747-

15-98.
*Настил ламината, линолеума, 

ковролина, замена пола, обшивка 
гипсокартоном, вагонкой и пласти-
ком и другие отделочные работы. 
Работаю один. Т.: 8-964-245-14-32, 
8-964-246-70-35.

*Оклейка обоев, штукатурно-
малярные работы. Покраска. Каче-
ственно. Т. 8-964-246-70-34.

*ООО «Спец».  Линолеум. Лами-
нат. Замена пола. Малярные рабо-
ты и т. д.. Т. 8-908-703-90-88.

*Демонтаж, монтаж полов. На-
ливные полы. Т. 8-908-821-22-66.

*натяжные потолки. т. 43-40-
65.

*Натяжные потолки. Т. 8-912-
790-74-02.

*Замена полов. Т. 8-919-357-93-
99.

*Ремонт окон. Замена уплотни-
теля. Т. 8-909-099-86-68.

*Откосы. Т. 43-19-50.
*Откосы окон и дверей. Т. 8-919-

334-58-21.
*Шпаклевка. Наклейка обоев. 

Пенсионерам скидки. Т. 8-952-514-
11-94.

*Качественный ремонт окон, 
гарантия, пенсионерам скидки. Т. 
8-937-161-98-28.

*Домашний мастер. Т. 8-951-441-
43-13.

*Домашний мастер. Т. 8-908-068-
96-03.

*Ремонт газовых котлов. Т. 47-
50-05.

*Выгребные ямы, септики. Т. 
47-50-05.

*Отопление, водоснабжение, 
канализация. Т. 47-50-05.

*Печи, камины. Т. 43-30-64.
*Изготовление лестниц, полов. В 

рассрочку. Т. 8-902-614-19-14.
*Строительные работы. Т. 8-902-

614-19-14.
*Кухни, шкафы. Т. 43-15-87.
*Сборка корпусной мебели. Т. 

43-16-74.
*Электрик. Ремонт бытовой тех-

ники на дому (в т. ч.  электроплиты 
и духовки). Т. 8-951-789-41-80.

*Электромонтажные работы от 
А до Я. Т. 8-909-747-15-74.

*Электрик. Т. 43-21-08.
*Электроработы, недорого. Т. 

8-906-853-71-99.
*Электрик. Недорого. Т. 8-951-

245-62-06.
*Электрик. Недорого. Т. 8-904-

975-47-35.
*Ремонт холодильников. Пенсио-

нерам скидки. Т.: 30-17-07,  8-904-
803-65-05.

*«Стинол». Ремонт любых холо-
дильников. Гарантия. Т.: 44-94-51, 
8-904-819-24-51.

*Ремонт холодильников и «Сти-
нол». Скидка. Гарантия. Т.: 43-11-
56, 8-908-588-70-96.

*Ремонт холодильников. Гаран-
тия год. Т. 45-26-10.

*Ремонт бытовой техники. Вы-
езд. Т. 8-9000-65-85-05.

*«Рембытхолод». Т. 28-04-81.
*Телевизоры, цифровые ресиве-

ры. Ремонт. Установка. Гарантия. 
Т. 44-02-05.

*Ремонт телевизоров. Гарантия. 
Т.: 45-05-24, 8-909-096-60-27.

*Ремонт телевизоров. Гарантия. 
Т. 45-70-10.

*Телемастер. Гарантия. Т.: 46-00-
94, 8-908-086-00-94.

*Ремонт телевизоров. Гарантия. 
Вызов бесплатно. Т. 45-53-95.

*Телеантенны! Пенсионерам 
скидки. Т. 44-03-75.

*Антенны! Ремонт. Т. 8-951-810-
10-55.

*Триколор. Обмен. Рассрочка. Пр. 
Ленина, 104. Т.: 46-10-10, 28-99-00, 
299-000. 

*компьютерщик. т. 8-982-288-
42-86.

*Ремонт холодильников, сти-
ральных машин. Т.: 22-54-65, 8-950-
732-6635.

*Ремонт стиральных машин и 
холодильников. Т.: 31-90-80, 8-963-
097-3954.

*Ремонт стиральных машин и 
холодильников Т. 8-904-975-6150, 
30-17-06.

*«РемТехСервис» – ремонт сти-
ральных машин, холодильников, 
водонагревателей и др. бытовой 
техники. Ул. Труда, 57. Т.: 43-80-15, 
8-964-249-28-22.

*«ТЕХНОРАЙ» – ремонт любой 
бытовой техники (холодильники, 
стиральные машины, плиты и 
многое другое), пр. Карла Маркса, 
д. 130. Т. 8-964-249-2858.

*«МастерТехно». Ремонт сти-
ральных машин. Т.: 45-55-24, 8-968-
120-21-10.

*Ремонт стиральных машин. Т.: 
43-42-87, 8-951-787-88-18.

*Ремонт стиральных машин. 
Гарантия. Покупка б/у. Т. 8-922-
735-85-40.

*Ремонт любых стиральных ма-
шин.Выезд бесплатно. Пенсионе-
рам скидки. Т. 8-900-072-84-47.

*Ремонт стиральных машин 
любой сложности. Качественно, 
быстро, гарантия! Пенсионерам 
скидки! Т. 8-919-330-26-22.

*Оперативно, без выходных, 
«ГАЗели» высокие, тент. Переезды. 
Грузчики. Т.: 43-10-90, 8-908-811-
03-03.

*«ГАЗели», грузчики в любое 
время. Т. 46-03-82.

*«ГАЗель» – недорого. Грузчики 
– 150 р. Т. 8-950-745-40-19.

*«ГАЗели», грузчики. Город, меж-
город, переезды. Т.: 8-963-476-84-
38, 8-919-302-41-29.

*«ГАЗель» недорого. Т.: 8-908-
064-53-53, 43-01-11.

*«ГАЗель». Реально недорого. Т. 
46-70-80.

*Грузоперевозки, трезвые груз-
чики. Т. 8-951-439-61-51.

*«ГАЗели», грузчики от 150 р.. Т. 
8-912-806-00-33.

*«ГАЗель». Т.: 43-19-40, 8-982-
358-87-52.

*«ГАЗель», грузчики. Т. 45-35-
02.

*«ГАЗель». Недорого. Т. 49-33-
52.

*«ГАЗель». Переезды. Т. 8-912-
805-18-17.

*«ГАЗель». Т. 8-950-744-82-34.
*Грузоперевозки. Профессио-

нальные «ГАЗели» и грузчики. Т. 
8-908-937-07-98.

*Грузоперевозки. Профессио-
нально. Т. 8-908-587-92-33.

*ГАЗель. Т. 8-906-899-42-21.
*«ГАЗель» – от 300 р., грузчики. 

Т. 43-06-02.
*Вспашка мотоблоком. Т. 45-

06-51.
*Выкорчёвка, спил деревьев. Т. 

45-06-51.

Психология

Мы – то, что мы думаем, и если 
постоянно сосредоточиваться 
на жизненных неприятностях, 
то как находить силы для само-
совершенствования? если раз-
ум забит негативом, ничего не 
получится. но если попытаться 
переключиться с негативного 
мышления на позитивное, от-
кроется путь для развития не-
исчерпаемого потенциала. чем 
опасен эмоциональный груз?

Гиперзащита. Тот, кто без конца 
прокручивает в голове прошлый нега-
тивный опыт, начинает так ревностно 
оберегать свои чувства, что лишает себя 
права делиться ими с другими людьми. 
Такое поведение может вызвать эмо-
циональное «онемение» – человек за-
бывает, когда он в последний раз что-то 
чувствовал.

Проекции. Возникают проблемы 
в общении: появляется склонность 
плохо относиться к людям, которые 
напоминают тех, кто в прошлом при-
чинил боль.

нерешительность .  Всякий раз, 
когда приходится делать выбор, 
требуются огромные усилия и 
уйма времени, чтобы принять 
решение.

Постоянные сравнения . 
Слишком много времени ухо-
дит на размышления о том, как 
замечательно жилось раньше 
или насколько мне хуже, чем 
остальным. Чем больше пре-
даёмся этому занятию, тем 
глубже становится эмоцио-
нальная пропасть.

Утрата веры в себя и 
свои силы. 

Чтобы избавиться от эмоционального 
груза, потребуется время, ведь это не 
разовое действие, а долгий процесс. 
Нужно быть готовым к работе над сме-
ной образа мыслей и взгляда на жизнь. 
Тот, кто настойчив и верит в себя, увидит, 
как медленно, но уверенно меняется 
его мир.

Возьмите тайм-аут

Вряд ли можно предсказать, когда 
эмоциональная тяжесть станет невы-
носимой. Но её вес можно облегчить: 
возьмите передышку. Не судите себя 
за ощущения. Попробуйте обнаружить 
источник эмоций: что заставило вас так 
себя почувствовать? Это действительно 
так важно? Как не допустить, чтобы это 
повторилось? Как ещё можно решить 
вопрос, который не даёт вам покоя? За-
дайте себе эти вопросы, но не мучайтесь 
ненужными суждениями насчёт своих 
чувств. 

Не подавляйте эмоции

Запрет на выражение чувств в 
дальнейшем усугубит ситуа-

цию. Вы рискуете накопить 

эмоции в таком избытке, что не смо-
жете удержать их внутри: настанет 
момент, когда они взорвутся, и всё 
закончится плохо. Выпускайте и от-
пускайте.

Создавайте ритуалы

Если стараетесь освободиться от 
эмоциональной тяжести, помогает 
такой способ: запишите всё, что чув-
ствуете, на листке и сожгите его или 
выбросьте. Ещё один полезный ритуал 
– дыхательное упражнение. Вдыхайте 
только позитивные впечатления и вы-
дыхайте негативные. Можете приду-
мать собственный ритуал. Выбирайте 
всё, что нравится, лишь бы помогало.

Учитесь

Вспоминая прошлый опыт, подумайте, 
что можете из него извлечь. Каждый 
плохой опыт – урок, надо рассмотреть 
его повнимательнее и понять, что в 
нём ценного. Таким образом, используя 
прошлое, можно навести порядок в на-
стоящем.

Будьте терпеливы

Не требуйте от себя слишком много-
го. Для изменений нужно время. Самое 
главное, вы стараетесь. Если кажет-
ся, что справиться трудно, всё равно 
продолжайте идти вперёд. Упорный 
труд, настойчивость и твёрдость себя 
оправдают.

И помните, что мысли приходят и 
уходят. Не держитесь за них, а то упу-
стите настоящее, ведь «сейчас» – это 
всё, что у нас есть.

Для изменений нужно время
Чем опасен эмоциональный груз и как от него избавиться
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Tест

Талантлив ли ваш ребёнок?
Конечно, каждый родитель считает, что его 
ребенок самый лучший, умный, талантливый. 
И это правильно. Неталантливых, ни к чему не 
способных детей просто нет, не может быть. Но 
вот понять, в какой именно области ребёнок мо-
жет наиболее полно раскрыть свои способности, 
не всегда удаётся вовремя, и возможны ошибки, 
разочарования.

Предлагаем тест, составленный психологами для детей 
7–13 лет, который поможет проверить ваши наблюдения 
и определить, в чём именно талантлив ваш ребёнок от 
рождения, к какой области деятельности его тянет.

Не чувствуйте себя разочарованными, если результаты 
тестирования не соответствуют вашим ожиданиям: ведь 
ребёнок меняется, всё ещё у него впереди. И тем более не 
стоит считать малыша каким-то особенным, выдающим-
ся, если результаты окажутся превосходными.

Помните: ваш тест – не серьёзное научное исследова-
ние, а полуигра, полушутка. И всё-таки стоит себя про-
верить!

Итак, ответьте «да» или «нет» на следующие вопросы. 
Каждое «да» даёт один балл.

1. Случается ли ребёнку находить необычное примене-
ние какому-либо предмету?

2. Меняет ли он свои наклонности?
3. Любит ли рисовать абстрактные картинки?
4. Любит ли рисовать воображаемые предметы?
5. Любит ли фантастические истории?
6. Сочиняет ли рассказы или стихи?
7. Любит ли вырезать затейливые фигуры из бумаги ?
8. Сделал ли когда-нибудь то, чего не знал, или то, чего 

не существует?
9. Бывает ли у него желание что-то переделать на свой 

вкус?
10. Боится ли темноты?
11. Изобрёл ли когда-нибудь новое слово?
12. Считал ли это слово понятным без разъяснений?
13. Пробовал ли переставлять мебель по своему  

вкусу?
14. Не был ли удачен этот замысел?
15. Использовал ли когда-либо вещь не по её назна-

чению?
16. Мог ли ваш ребёнок, будучи совсем маленьким, от-

гадывать назначение разных предметов?
17. Предпочитает ли в выборе одежды собственный 

вкус вашему?
18. Есть ли у него свой собственный мир, недоступный 

окружающим?
19. Ищет ли объяснения тому, чего ещё не понимает?
20. Часто ли просит объяснить окружающие его явле-

ния?
21. Любит ли читать книжки без иллюстраций?
22. Изобретает ли собственные игры или развлече-

ния?
23. Помнит ли и рассказывает ли свои сны или пере-

житые впечатления?
Результат
20–23 балла. Ваш ребёнок очень сообразительный, спо-

собен иметь собственную точку зрения на окружающее, 
и следует помогать ему в этом.

15–19 баллов. Ваш ребёнок не всегда обнаруживает 
свои способности, он находчив и сообразителен, лишь 
когда чем-либо заинтересован.

9–14 баллов. У ребёнка наблюдается большая сообрази-
тельность, достаточная для многих областей знаний, где 
необязателен собственный взгляд на вещи. Однако для 
занятий творческой деятельностью многого не хватает.

4–8 баллов. Ваш ребёнок проявляет творческое мыш-
ление лишь при достижении важной для него цели, он 
более склонен к практической деятельности.

Менее 4 баллов. Ребёнку не хватает изобретательно-
сти, но он может достичь успеха как хороший исполнитель 
даже в сложных профессиях.

Лёгкая атлетика

Детям не хотелось стоять на 
месте. С удовольствием играли 
с аниматорами, старательно 
делали зарядку под руковод-
ством студентов педагогического 
колледжа. С интересом смотрели 
выступления акробатов и гимна-
сток спортивной школы № 3. 

Открытое первенство Ленинского 
района по кроссу среди дошкольных 
учреждений Магнитогорска «Золотая 
осень-2018» проходило активно и весе-
ло. И было понятно, почему маленькая 
Айлин рвалась на поле, к сестре. Улыба-
ясь, бегала вокруг стадиона и смеялась, 
когда её ловила мама. 

– Младшей только один год и четыре 
месяца, очень любит бегать, как и стар-
шая,– пояснила Гуля Янзакова. – Ждём, 
когда соревнования начнутся. Там наша 
Азалия готовится. Такая же активная и 
жизнерадостная. Ходит в детский сад № 
93. Всё время хочет общаться, двигаться. 
Для неё такие состязания в радость. 

А Семёну Полякову из детского сада 
№ 139 дали первый номер, чем он 
очень гордился, как и мама Елена. Алиса 
Харькина из ДОУ-16 успешно пробе-
жала в предварительных состязаниях 
и с нетерпением ждала продолжения. 
Оказалось, Алиса не только хорошо бе-
гает, она занимается ещё и современной 
хореографией. 

Полина Кудрявцева из садика № 27 
ходит в секцию художественной гимна-
стики. Её мама Виктория не могла найти 
табличку с обозначением дошкольного 
учреждения и уже начала было волно-
ваться, но вскоре все построились, и 
стало понятно, где находится ребёнок. 
Родители заулыбались, рассматривая 
юных спортсменов. Между прочим, в ко-
манде ДОУ-119 были тройняшки – Лев, 
Матвей и Кирилл Блиялкины. Призовых 
мест они, к сожалению, не получили, но 
пробежали очень хорошо. 

– Рад, что первенство приобретает 
такой масштаб, – сказал глава адми-
нистрации Ленинского района Иван 
Крылов. – Начинали с небольшого 
количества участников на спортивной 
площадке, а сегодня вас уже 760. Пусть 
эти маленькие старты станут началом 
дальнейших больших побед. 

Начальник отдела дошкольного об-
разования городской администрации 
Михаил Иванов пожелал детям быть 
гордостью родителей и, конечно, ра-
сти крепкими, сильными, здоровыми. 
«Физкульт-ура!» – закончил свою речь 
Михаил Владимирович, и кросс начался. 
Отмечу, что администрация Ленинского 
района провела его совместно с управ-
лением образования и управлением по 
физической культуре, спорту и туризму. 
Значительную помощь оказал депутат 
МГСД по  избирательному округу № 8  

Сергей Лахтин. А принимали участие в 
кроссе воспитанники семидесяти шести 
детских садов города. Ведь первенство 
хоть и Ленинского района, но – от-
крытое. 

Нынешний кросс стал уже девятнад-
цатым. За эти годы в соревнованиях 
приняли участие около пяти тысяч 
юных спортсменов. И в этот раз у ше-
стилетних бегунов всё было, как у боль-
ших: с кубками, грамотами, медалями 
и спортивным инвентарём в качестве 
подарка. Ну а диплом за участие, ко-
нечно, получила каждая команда, как и 
памятное фото. 

Может быть, среди участников есть 
будущие чемпионы мира и Европы, по-
бедители и призёры Олимпийских игр. 
А пока в общекомандном городском за-
чёте победил детский сад № 170. Второе 
место заняли ребята из дошкольного 
образовательного учреждения № 136, 
третье – ДОУ-113. В личном первенстве 
лидировали Ярослав Короленко и Вик-
тория Максимочкина – воспитанники 
детского сада № 170. Вторыми при-
бежали Кирилл Караченков из ДОУ-60 
и Елена Витковская, которая ходит в 
дошкольного учреждение № 119. Брон-
зовым призёрами первенства стали 
Алексей Хабаров из детского сада 159 и 
Ксения Жукова из ДОУ-60. 

 Татьяна Бородина

Когда бегать – удовольствие
Дошкольники города приняли участие в соревновании  
на Центральном стадионе

Безопасность

В парке у Вечного огня 
прошли городские соревно-
вания «Крылатые коньки-
2018» 

Организаторами выступили 
сотрудники Госавтоинспекции, 
Правобережного центра допол-
нительного образования детей и 
магнитогорской городской моло-
дёжной общественной организации 
«Союз молодых металлургов» ПАО 
«ММК».

Традиционно эти соревнования 
проводятся в целях повышения 
эффективности работы по преду-
преждению и снижению тяжести 
последствий детского дорожно-

транспортного травматизма и 
воспитания законопослушных 
участников дорожного движения. 
Для обеспечения безопасности 
участников ежегодных состязаний 
школьники должны владеть приё-
мами езды на роликовых коньках и 
иметь необходимую экипировку.

В конкурсе участвовали пред-
ставители 15 образовательных 
организаций города в возрасте 
14–15 лет – учащиеся 8–9 классов. 
Ребятам предстояло преодолеть 
четыре этапа конкурса: «Эстафе-
та», «Восьмёрка», «Теоретический 
зачёт по ПДД» и «Показ приёмов 
езды на роликовых коньках».

На теоретическом этапе ребятам 
предстояло ответить на вопросы, 
касающиеся требований ПДД РФ, 
предъявляемых к лицам, передви-
гающимся на роликовых коньках, 
а также управляющим гироску-
терами, сигвеями, самокатами и 
другими видами альтернативного 
транспорта.

Помимо этого для участников 
соревнований и посетителей парка 
организовали показательные вы-
ступления юной спортсменки Га-
лины Максимой, имеющей третий 
юношеский разряд по фигурному 
катанию, и тренера-инструктора 
Лилии Набиевой.

По итогам конкурса первое место 
заняла команда школы № 7 им. Д. П. 
Галкина (руководитель Алла Нурга-
леева), второе место – команда шко-
лы № 55 (руководитель Наталья 
Свистова), третье место – школы 
№ 65 им. Б. П. Агапитова (руково-
дитель Галина Нефедова).

Представитель союза молодых 
металлургов Олег Ежов поздравил 
ребят с успешным выступлением 
и обратил внимание, что в парке у 
Вечного огня создана вся необходи-
мая инфраструктура для занятий 
роллер-спортом, который с каждым 
годом набирает популярность у 
детей и подростков.

Сотрудники Госавтоинспекции 
напомнили родителям, что вместе 
с роликовыми коньками ребёнку 
необходимо приобрести полную 
экипировку: шлем, наколенники, 

налокотники, перчатки, защищаю-
щие запястья. Катание на ролико-
вых коньках – травмоопасное заня-
тие, которое требует специальной 
подготовки и знаний. Кататься на 
роликовых коньках необходимо 
на стадионах, в парках и на пло-
щадках, исключающих выезд на 
проезжую часть.

По итогам конкурса призёров и 
победителей наградили грамотами 
руководителей Госавтоинспекции 
и управления образования Магни-
тогорска, а также ценными при-
зами, предоставленными союзом 
молодых металлургов ПАО «ММК». 
Педагогов, подготовивших коман-
ды к городским соревнованиям, 
отметили подарками партнёра 
конкурса – Магнитогорского дра-
матического театра им А. С. Пуш-
кина.

«Экзамен» для юных роллеров
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16 Калейдоскоп

Календарь «ММ»

10 Октября 
Среда

Восх. 6.49.
Зах. 17.42.
Долгота 
дня 10.52.

Народные приметы: Если воробьи дружно собирают 
пух и перья, утепляют свои укрытия – через несколько 
дней наступят сильные морозы.

Именины празднуют: Аристарх, Дмитрий, Игнат, 
Марк, Пётр.

Совет дня: По возможности воздержитесь от дальних 
странствий.

11 Октября 
Четверг

Восх. 6.51.
Зах. 17.40.
Долгота 
дня 10.49.

Кино

Народные приметы: В октябре на одном часу и дождь, 
и снег. Ива рано инеем покрылась – к долгой зиме.

Именины празднуют: Александр, Вячеслав, Кирилл, 
Марк, Родион.

Совет дня: Берегите ценности, избегайте толпы.

Придя в себя после душевно 
трудных просмотров фильмов 
к столетию Ингмара Бергмана, 
киноклуб не отказывает себе в 
праве душевно потрудиться в 
размышлениях о поколении Z, 
рождённом на рубеже веков. 

В молодёжной драме Александра Гор-
чилина «Кислота» (18+), получившей 
приз за дебют на Кинотавре-2018, почти 
весь актёрский состав моложе тридцати 
– кому как не исполнителям всё знать 
о своих персонажах. Их мы застаём в 
момент острого кризиса: двое друзей 
тяжело переживают  самоубийство тре-
тьего. Души разъедены с детства: ребята 
выросли в неполных семьях, близости 
с домашними не ощущают, целей нет, 
жизнь проходит в поисках развлечений, 
далеко не всегда безопасных. Смерть 
друга заставляет их всмотреться в себя: 
«Что мы можем дать миру, кроме заряд-
ки от айфона?» Только бы эта попытка 
честной самооценки позволила найти 
выход из внутреннего тупика.   

Сценаристу фильма Валерию Печей-
кину, творчество которого критики 
часто причисляют к андеграунду, трид-
цать три – он не намного старше тех, 
чьи образы создаёт. Актёру, а теперь 
и режиссёру Александру Горчилину – 
двадцать шесть. У Серебренникова он 
сыграл в провокационных ролях: пред-
ставителя секс-меньшинств в «Ученике» 
(18 +), панка в «Лете» (18 +). Собрав 
вокруг себя для съёмок труппу Гоголь-
центра, он невольно привнёс в фильм и 
серебренниковский дух в отражении со-
циальной проблематики и поиске путей 
развития российского общества. 

«Кроме зарядки от айфона»
Завтра клуб P. S. принимает у себя российскую премьеру «Кислоты»

magmetall.ru (16+)  magmetall74  magmetall74  magmetall74

Кроссворд

По горИзоНталИ: 4. В каком со-
стоянии запечатлена святая Тереза 
на культовой скульптуре Джованни 
Бернини? 8. Кто из наших юмористов 
обожает готовить на семейные празд-
ники селёдку под шубой? 9. «Ненасыт-
ная бездна». 10.«... был не основателем 
религии, а религией» (из Николая 
Бердяева). 11. Алкогольное предпо-
чтение актрисы Кэмерон Диас. 14. «Но 
если ... начинает сомневаться в себе, это 
конец». 15. Что начинается после того, 
как отошли воды? 16. Кто постоянно 
хочет закусить героем мультфильма 
«Меч в камне»? 17. Основа окорока. 
18. Обеспечение ссуды. 21. Творческая 
компонента. 22. Никулин у Гайдая. 24. 
Кто в сериале «Чип и Дейл спешат на 
помощь» пытается украсть сокровища 
Тауэра? 25. Избирательный...

По ВЕртИКалИ: 1. Куда писатель 
Максим Горький дважды вытащил 
погостить Владимира Ленина? 2. «По-
становочный материал» для театраль-
ного режиссёра. 3. «Если этого коня я 
к забору не приставлю, упадёт он без 
меня». 5. Один из двух американских 
президентов, потерявших пароли для 
запуска ядерных ракет. 6. В книге «Пре-
данная революция» Лев Троцкий главу 
«Советский ...» посвятил отчуждению 
по вине бюрократизма лидеров комму-
нистической партии от народных масс. 
7. Кто изгоняет хвори заговорами? 
11. Кто аргументирует насилием? 12. 
«Символ действия» в руках у Шивы. 
13. Подарок, построенный на нотах. 17. 
Какой жанр превращает музыкальные 
движения в высокое искусство? 19. 
Ухоженная лужайка перед коттеджем. 
20. Что не позволяет складывать? 23. 
Что хочет увидеть тот, кто собрался на 
боковую?

Основа окорока

Ответы на кроссворд
По горИзоНталИ: 4. Экстаз. 8. Гальцев. 9. Прорва. 10. Христос. 11. Текила. 

14. Лидер. 15. Роды. 16. Волк. 17. Бедро. 18. Заклад. 21. Креатив. 22. Балбес. 24. 
Толстопуз. 25. Ценз.

По ВЕртИКалИ: 1. Капри. 2. Пьеса. 3. Велосипед. 5. Картер. 6. Термидор. 7. 
Знахарка. 11. Террорист. 12. Трезубец. 13. Одеколон. 17. Балет. 19. Газон. 20. 
Минус. 23. Сон.

Знай наших!

Быть вожатым – круто!
На Всероссийской конференции «Внедрение 
модели воспитывающей среды в образователь-
ных организациях, организациях отдыха детей 
и их оздоровления» в анапе подведены итоги 
конкурса курсов «Будь вожатым».

Организаторами конкурса выступили Ульяновский го-
сударственный педагогический университет и автоном-
ная некоммерческая организация «Агентство социальных 
технологий и коммуникаций».

Цель конкурса – совершенствование кадровой полити-
ки по подготовке вожатых, повышение их профессиональ-
ного уровня, а также развитие института вожатства.

Конкурс проводился с июня по сентябрь 2018 года, в 
нём приняли участие 57 организаций. Муниципальное 
бюджетное учреждение «Отдых» из Магнитогорска – на 
втором месте в номинации «Лучшая программа подго-
товки вожатых, реализующаяся на базе государственного 
учреждения». Это очередное весомое достижение орга-
низации, известной далеко за пределами Челябинской 
области.

Улыбнись!

Опытный сатирик
объявление в цехе: «работа без перчаток запреще-

на! Штраф – 380 вольт!»
*** 

– Путеводитель хороший не посоветуете?
– Вот... возьмите Данте.

*** 
генерал: «а здесь или шлагбаум, или майора толко-

вого поставьте!»
*** 

Хирург может всё… Всё, что ему позволит анестезиолог.
*** 

Произошло резкое замедление ускорения спада 
экономики, считают эксперты.

***
– Что ты нашел в ней?
– Она любит поесть. Значит, и мне приготовит.

*** 
Настоящий мужчина идёт к врачу только тогда, ког-

да обломок копья в спине начинает мешать спать.


